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OAB Montes Claros comemora instalação da 2ª 
unidade jurisdicional dos Juizados Especiais

Especialista alerta as 
mulheres sobre câncer 
de ovário
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Minas Gerais sempre figurou na rota dos 
cafés especiais, levando mundo afora sabores 
que impressionam pela autenticidade de cada 
xícara. O Norte do estado também vem ga-
nhando espaço nessa cadeia produtiva, com a 
expansão de várias lavouras nos últimos anos, 
principalmente no alto da Serra do Cabral, en-
tre os municípios de Francisco Dumont, Várzea 
da Palma, Buenópolis e Joaquim Felício, e ao 
longo de cidades banhadas pelo Rio São Fran-
cisco, como é o caso de Buritizeiro e Pirapo-
ra. O Sistema Faemg está atento ao avanço da 
atividade na região e oferece cursos voltados 
para a cafeicultura, visando a profissionalizar o 
produtor rural.

A disponibilização de testes rápidos para o 
diagnóstico de Infecções Sexualmente Transmis-
síveis (ISTs), entre elas o HIV (vírus causador da 
Aids), está possibilitando à população do Norte 
de Minas a identificação de doenças de maneira 
precoce e, com isso, acelerando os tratamentos. 
A avaliação é da Coordenadoria de Vigilância em 
Saúde da Superintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS). De um total de 54 municí-
pios que compõem a área de jurisdição da SRS, 
53 localidades já realizam testes rápidos nos ser-
viços de atenção primária.

A construção da ponte sobre o rio São Francisco, na MG-402, é mais uma intervenção que está saindo do papel e faz parte 
do Provias. A ponte será uma das maiores já erguidas no estado, com 1.120 metros de extensão e 13,8 metros de largura, me-
lhorando a mobilidade e a circulação de pessoas e mercadorias. Serão investidos cerca de R$ 137 milhões. 

Aprovado em 2º turno 
polo agroecológico do 
Norte de Minas
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Norte de Minas na rota 
dos cafés especiais

Iniciada construção da ponte na 
MG-402, sobre o rio São Francisco

DER-MG/ DIVULGAÇÃO 

Secretaria de Saúde 
expande acesso ao 
diagnóstico e tratamento 
de ISTs no NM

SAÚDE 9

SAÚDE 9

Será realizada, no próximo dia 2 de junho, audiência 
solene de instalação da 2ª unidade jurisdicional do Sis-
tema dos Juizados Especiais na Comarca de Montes Cla-
ros, bem como do 4º cargo de juiz de Direito. A medida 
atende a uma demanda da OAB Montes Claros, tendo em 
vista a necessidade de melhorar a prestação jurisdicional 
na Comarca.

MARCELO BARBOSA/ IMPRENSA MG 

Municípios mineiros que participam da Política 
de Descentralização do Componente Especializado 
da Assistência Farmacêutica (PDCEAF) e assinaram 
o Termo de Compromisso do programa têm até esta 
sexta-feira (27/5) para solicitarem adesão à nova Re-
solução de Investimento e receberem recursos para 
compra de equipamentos e obras de ampliação nas 
farmácias públicas. 

Municípios têm até amanhã (27) para aderir ao 
programa de distribuição de remédios

REGIONAL 7

REGIONAL 7

AGRONEGÓCIO 6
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A Câmara de Montes Claros promoveu nesta quarta-feira 
(25), audiência pública, para discutir a respeito das interven-
ções propostas e a serem realizadas pela concessionária que 
administra o pedágio na BR-135, entre os trechos limítrofes 
das comunidades de Santa Rita, Pentáurea e Lagoinha.

Intervenções na BR-135 
voltam a ser pauta de 
audiência na Câmara de Moc
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É preciso desenvolver políticas 
que possibilitem novo ciclo de in-
dustrialização para país retomar 
crescimento

A súbita escassez dos principais 
fertilizantes utilizados na agricul-
tura, em consequência da guerra 
na Ucrânia, pegou o agronegócio 
brasileiro de surpresa, com es-
toques inferiores a 3 meses. Por 
isso, enfrenta enormes dificulda-
des para substituir, rapidamente, 
seus fornecedores tradicionais, 

ambos envolvidos no conflito.
A falta destes produtos se 

soma a uma longa história de 
desabastecimentos, dos quais a 
opinião pública somente tomou 
conhecimento em 2020, durante 
a pandemia de covid-19. Naquele 
momento, o país precisou correr 
atrás de quem pudesse nos forne-
cer, no mercado mundial, desde 
máscaras cirúrgicas até respira-
dores, sem falar de equipamentos 
de proteção pessoal e de medica-

mentos.
O estrago da pandemia nas 

cadeias produtivas globais e na 
logística mundial, entretanto, não 
se limitou a equipamentos médi-
cos ou produtos farmacêuticos. 
Também se espraiou para insumos 
básicos, produtos siderúrgicos e, 
principalmente, semicondutores, 
afetando a produção desde ele-
trodomésticos até automóveis, 
cujos setores ainda sofrem certa 
escassez, 3 anos depois.

Quando parecia que as coisas 
estavam voltando ao normal, a 
invasão russa à Ucrânia e, espe-
cialmente, as sanções econômicas 
impostas à Rússia pela maioria 
dos países ocidentais, interrom-
peram o importante fluxo de ma-
teriais exportados pelos países 
da área em conflito. Esses fatores 
resultaram em novos gargalos de 
abastecimento abalando a oferta 
de combustíveis, fertilizantes, ali-
mentos e alguns metais.

O País vive um declínio histórico, 
embora a carga tributária tenha sido 
aumentada brutalmente: correspon-
dia a 17,2% do PIB em 1961 e passou 
para 33,0% em 2021, crescendo 91% 
nesse período. Se considerado isola-
damente o período iniciado a partir 
da promulgação da nova Constitui-
ção, o aumento foi de 47%, passan-
do de 22,4% do PIB em 1988 para 
33,0% em 2021.

Agrava a situação o fato de a 
União conceder renúncia fiscal no 
total de R$ 380 a R$ 400 bilhões/
ano, desprezando a Zona Franca de 
Manaus que participa com menos 
de 7% desse total (de R$ 26 a 28 bi-
lhões), a despeito de ser a única a 
gozar de previsão constitucional.

Nada disso é tratado com serie-
dade e transparência pelos pré-can-
didatos nas inserções partidárias de 
rádio e televisão, gratuita para os po-
líticos, mas pagas pela população. As 
promessas são sempre as mesmas e 
todos apresentam soluções milagro-
sas sem apontar ações efetivas nas 
causas das mazelas nacionais.

Para mudar para melhor, o País 
precisa de compromissos verdadei-
ros, a começar pelo combate eficaz 
contra a corrupção por meio da 
eliminação ou, ao menos, redução 
drástica de agentes públicos abri-
gados pelo foro privilegiado; do 
restabelecimento da prisão após 
condenação em segunda instância; 
de mudanças legislativas para tor-

nar imprescritíveis crimes contra a 
administração pública (peculato, 
corrupção, improbidade e forma-
ção de organização criminosa), para 
impedir que políticos respondendo 
a processo criminal não possam se 
candidatar até a sentença final, e 
para proibir que irmãos, esposas, 
maridos, filhos e pais possam figurar 
como vices ou suplentes nas chapas 
encabeçadas por seus parentes.

O Brasil também exige dos can-
didatos o compromisso de redução 
das desigualdades regionais e so-
ciais, o que passa pela revisão total 
e imediata de todas as renúncias 
fiscais de tributos federais que não 
contribuam para esse fim. É preci-
so estabelecer que novas renúncias 
fiscais somente serão concedidas 
em caráter temporário, de forma 
regressiva ao longo do período de 
vigência, submetidas à auditoria 
periódica, e restritas aos tributos 
e contribuições federais (Cofins, 
CSLL etc), de forma a não impactar 
as receitas de estados e municípios, 
que têm participação nos impostos 
federais (IPI e IR). Da mesma for-
ma, necessário tornar obrigatória a 
correção anual das tabelas do Im-
posto de Renda Pessoa Física pelo 
IPCA.

A nação necessita de um líder 
comprometido em fazer imediata e 
drástica redução nas renúncias fis-
cais, fixando-as no patamar máximo 
de 2% do PIB (cerca de 180 bilhões/

ano) e enxugamento da máquina 
pública porque a despesa com esse 
setor não cabe mais no PIB nacio-
nal. Tais despesas precisam redu-
zidas ao nível máximo de 10% do 
PIB, o que geraria economia de R$ 
300 a R$ 330 bilhões/ano.

Essa receita, somada aos R$ 80 a 
R$ 120 bilhões possíveis de serem 
economizados com o combate sé-
rio à corrupção, além de mais R$ 
190 a R$ 210 bilhões obtidos com 
a redução da farra de privilégios e 
renúncias fiscais, o Brasil reforça-
ria seus cofres em R$ 570 a R$ 660 
bilhões anuais. Seriam recursos su-
ficientes para duplicar o SUS (R$ 
120 bilhões/ano); aumentar em 30% 
a remuneração dos professores da 
rede pública de ensino fundamental 
(R$ 50 bilhões/ano), construir 500 
mil unidades habitacionais por ano 
(R$ 80 bilhões/ano) para doação à 
população mais carente; dobrar o 
contingente da Polícia Federal para 
aprimorar a atuação nas fronteiras, 
portos e aeroportos (R$ 30 bilhões/
ano); reforçar o contingente das 
Forças Armadas para atuação nas 
fronteiras secas, fluviais e marítimas 
(R$ 30 bilhões/ano); financiar obras 
de infraestrutura nas regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste, as mais 
pobres do País (R$ 60 bilhões/ano); 
e aumentar o combate – físico e re-
moto – ao desmatamento e desflo-
restamento da Amazônia (R$ 30 bi-
lhões/ano). Seria possível, portanto, 

mudar o País, gerando também mi-
lhares de empregos, e melhorando 
significativamente a qualidade de 
vida dos brasileiros sem aumentar 
impostos e sem remanejar recursos 
de outras áreas. 

Tudo depende, entretanto, de 
atacar as origens dos principais pro-
blemas que impedem o Brasil de re-
tomar o rumo do desenvolvimento. 
E isso envolve, necessariamente, a 
elaboração de um plano de metas 
para nortear as ações estratégicas 
ao longo dos próximos anos. Com 
o desajuste da economia mundial, 
situação agravada pela guerra na 
Ucrânia, essa é uma necessidade 
ainda mais premente. E isso vale 
também para os governos estaduais, 
muitas vezes acostumados a creditar 
a culpa das mazelas locais ao gover-
no federal enquanto incham a má-
quina pública, fazem vista grossa 
às práticas corruptas e concedem 
renúncias fiscais ilegítimas.

Lamentavelmente, essa mudan-
ça de comportamento para apre-
sentação de propostas estruturais 
não está na agenda dos pré-candi-
datos, mais preocupados em con-
quistar os votos com promessas 
genéricas, recheio de um discurso 
fácil, porém pouco profundo. O 
Brasil não suporta mais improvisos 
e reclama soluções definitivas. Sem 
isso, continuará a perder o bonde 
da história, somando novas décadas 
desperdiçadas.

O ex-presidente Michel Temer teve que vir a público ontem 
para dizer que não colocou seu nome para a disputa pela terceira 
via. O assunto foi levantado antes da decisão de João Doria de 
deixar a disputa. Os dois teriam conversado sobre uma possível 
aliança, fato que deixou o presidente Jair Bolsonaro irritado. O 
que chegou ao presidente foi uma manobra de Temer para ser 
candidato. Mesmo deixando claro que não é candidato, Temer 
também intrigou seus aliados ao não mencionar a pré-candidata 
do partido, a senadora Simone Tebet.

TIRO PODE SAIR PELA CULATRA

Romeu Zema e ACM Neto recusam-se a dividir o palanque com 
Jair Bolsonaro, com medo de perder votos. Se eles forem eleitos 
no primeiro turno, porém, podem ficar livres para apoiar o presi-
dente no segundo. “A cúpula de campanha de Jair Bolsonaro vem 
debatendo a possibilidade de abrir mão de candidaturas do PL a 
governador em Minas Gerais e Bahia para se reaproximar de can-
didatos mais fortes nesses dois colégios eleitorais, considerados 
estratégicos para os planos do presidente de se reeleger.

BDMG É ELEITO O “BANCO DO ANO 2022” POR ESTIMULAR 
O DESENVOLVIMENTO DE MINAS

O BDMG acaba de ser reconhecido como o “Banco do Ano 
2022” pela ALIDE – Associação Latino-Americana de Instituições 
Financeiras para o Desenvolvimento, formada por 80 membros 
de 22 países. A premiação ocorreu durante a 52ª Assembleia Geral 
da entidade, realizada na última sexta-feira (20/05), na cidade de 
Willemstad, em Curaçao. “Este é um reconhecimento importante 
do trabalho que vem sendo realizado, pelo BDMG, com o apoio 
do Governo de Minas, para o desenvolvimento do nosso estado. 
Estamos fortalecendo nossa presença com soluções de crédito 
mais acessíveis para a melhoria da infraestrutura dos municípios, 
fortalecimento de pequenos negócios e investimentos de médio e 
grande portes, sempre tendo a agenda de sustentabilidade como 
base”, afirmou o presidente do Banco, Marcelo Bomfim

ALEXANDRE SILVEIRA RESPONDE A CRÍTICA DE PETISTAS

Sob ataque de petistas mineiros, acusado de fazer jogo duplo 
no palanque do PSD em Minas, o senador Alexandre Silveira de-
cidiu colocar um ponto final a essas insinuações. Ele confirma o 
convite do presidente Jair Bolsonaro (PL) para ser líder de gover-
no no Congresso, mas garantiu que não cogitou aceitar a missão. 
O convite surgiu em meio às negociações da sigla com o PT em 
Minas Gerais para consolidar a aliança PT-PSD em Minas. Segundo 
Silveira, “a minha resposta foi respeitosa, mas foi não. Eu falei que 
estava tendo a missão de substituir um dos maiores senadores da 
história da República, que é um amigo pessoal, meu professor, e 
para nossa alegria é ministro do Tribunal de Contas da União, o 
Antonio Anastasia”.

LUCRO DECRESCENTE

O Relatório de Avaliação de Receitas e Despesas do 2º bimes-
tre, divulgado pelo Ministério da Economia, sob o comando do 
ministro Paulo Guedes traz revisões em expectativas de receitas e 
nas projeções de gastos até o fim deste ano, na comparação com 
o relatório publicado em março. O relatório também mostra que 
a projeção para arrecadação com royalties neste ano diminuiu R$ 
5,5 bilhões, para R$ 129 bilhões. A previsão de gastos com be-
nefícios previdenciários em 2022 subiu R$ 10,6 bilhões, para R$ 
788,7 bilhões. Já a projeção para os pagamentos de pessoal e en-
cargos sociais subiu R$ 2,8 bilhões, para R$ 341,3 bilhões. O gasto 
previsto com subsídios e subvenções ficou R$ 4,6 bilhões maior, 
passando para R$ 23,0 bilhões.

Adoção e seus laços

Como o mercado brasileiro de assinaturas 
contorna a “fadiga de streaming” mundial

BRUNA RICHTER
PSICÓLOGA E BIÓLOGA COM PÓS-GRADUAÇÃO EM PSICOLOGIA

 POSITIVA E EM PSICOLOGIA CLÍNICA 

RALF GERMER
CEO E COFUNDADOR DA PAGBRASIL

O conceito de faturamento recor-
rente não é novo. As pessoas já estão 
habituadas a esse tipo de pagamento 
na rotina diária, como para pagamento 
de aluguel, mensalidades escolares e 
até mesmo de academias. No entanto, 
o modelo de negócio baseado na eco-
nomia da recorrência se tornou mais 
popular nos últimos anos, principal-
mente no ambiente digital.

Os streamings de séries, filmes e 
músicas são exemplos de plataformas 
que possuem milhões de usuários ao 
redor do mundo que pagam uma as-
sinatura para ter acesso aos seus ser-
viços. Mas esse mercado de streaming 
mundial, parte importante da econo-
mia da recorrência, está apresentando 
sinais de declínio e taxas de evasão 
mais altas com relação a outras formas 
de assinatura.

A chamada “fadiga de streaming” 
tem criado instabilidade nesse modelo 
de negócio. Ao menos, é o que mostra 

a consultoria Deloitte: de acordo com 
as projeções mundiais para 2022, a 
previsão é de que mais de 150 milhões 
de pessoas deverão cancelar alguma 
assinatura de streaming. E, além disso, 
a taxa de rotatividade entre platafor-
mas deve girar em torno de 30%.

Embora isso possa ser uma preo-
cupação para vários países e, também, 
para muitos nichos e modelos de ne-
gócios, acredita-se que o mercado de 
assinaturas irá aumentar no Brasil, 
indo na contramão mundial e não 
sofrendo os impactos do fenômeno 
que acomete o streaming. Os dados 
sobre a recorrência no Brasil são re-
almente animadores, especialmente 
se for analisada como um modelo de 
negócio sustentável a longo prazo, 
com possibilidades de explorar per-
sonalização de produto, motor pro-
mocional e a consequente retenção 
de clientes.

A pandemia incentivou os consu-

midores brasileiros a migrarem das 
lojas físicas para as digitais. E isso 
resultou no nascimento de um mer-
cado bilionário, com vendas online 
chegando na casa dos R＄ 260 bilhões, 
conforme dados levantados pela ges-
tora Canuma Capital e divulgados 
pela Infomoney. Com o crescimento 
do e-commerce no país, os clubes de 
assinatura também ganharam espaço 
e ajudaram a construir um hábito 
de consumo no qual o consumidor 
paga de forma recorrente para re-
ceber produtos e serviços de forma 
confortável e automática.

Segundo a consultoria Betala-
bs, os clubes de assinatura no Bra-
sil cresceram 19% em 2021. E, até 
2023, 75% das empresas que atuam 
com vendas oferecerão serviços com 
recorrência, conforme previsão da 
consultoria Gartner. São setores 
diferenciados, principalmente vol-
tados para produtos e bens de con-

sumo, que aproveitaram o bom mo-
mento da economia da recorrência 
para criar seus clubes de assinatura 
próprios.

As maiores e mais bem-sucedi-
das indústrias do país encontraram 
terreno fértil em modelos de paga-
mentos recorrentes. Além disso, os 
empreendedores digitais estão em 
alta no Brasil, bem como seus clubes 
de assinatura. Os principais setores 
que ganharam destaque com esse 
modelo de venda são alimentos e 
bebidas, saúde e nutrição, maquia-
gem e produtos de beleza, pet, SaaS 
e educação.

A recorrência foi além do strea-
ming, e os clubes de assinatura ul-
trapassaram as fronteiras de serviços, 
chegando a áreas que antes eram 
quase impossíveis de prever. E, nesse 
sentido, o Brasil contorna a fadiga de 
streaming por apostar em diversidade 
dentro da economia da recorrência.

O maior desejo do ser humano é 
o de ser amado. Diante disso, as con-
sequências do abandono podem ser 
devastadoras. O efeito imediato é o so-
frimento. Ele é frequentemente seguido 
de uma percepção distorcida de si. Tam-
bém não é incomum que apareça um 
autoconceito disfuncional associado à 
invisibilidade.

O desamparo faz surgir uma ferida 
gigantesca, que pode ter suas consequ-
ências expandidas durante toda vida 
adulta.

Isso porque toda criança e adoles-
cente têm direito à liberdade, ao respei-

to e à dignidade. Quando seus direitos 
são usurpados, eles ficam expostos ao 
risco, à vulnerabilidade e à fragilidade.

Assim, como um dos maiores dese-
jos de alguém em desenvolvimento é 
se sentir seguro, quando nos sentimos 
rejeitados, por qualquer que seja o mo-
tivo, isso pode reverberar duramente 
em nossa história.

Contudo, as figuras parentais, em-
bora sejam muito importantes para a 
formação saudável da personalidade, 
não se reduzem à biologia. Ambas as 
funções, paterna e materna, possuem 
um papel central no desenvolvimento 

e na estruturação do psiquismo. En-
tretanto, se faz necessário explicar que, 
por função, entendem-se os operado-
res simbólicos que estão em jogo e não 
o masculino e o feminino.

Assim, a função materna está ligada 
ao acolhimento e à proteção e a função 
paterna ligada à interdição, que ajuda a 
lançar a criança para as coisas do mun-
do. Desse modo, os cuidadores e as re-
lações estabelecidas com eles são deci-
sivos para o desenvolvimento psíquico 
saudável. E isso, aliado ao ambiente fa-
miliar, impacta diretamente na forma-
ção da personalidade e no bem estar 

subjetivo de quem é adotado.
E se em tempos passados imperava 

o modelo único de família, hoje, a con-
cepção é baseada no vínculo afetivo.

Assim, adotar segue sendo um ato 
de amor que aumenta a chance da 
formação de laços significativos para 
a criança, tornando possível a ressig-
nificação de situações passadas. Estar 
com pessoas que elas possam se iden-
tificar possibilita uma maior compre-
ensão de sua história e reatualiza a 
esperança de se perceberem seguros 
e amados. A adoção transforma histó-
rias.
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De susto em susto (Parte 1)

Discursos de pré-candidatos passam longe 
das soluções para o País (Parte 1)

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESÁRIO E PRESIDENTE DO CONSELHO 

DE ADMINISTRAÇÃO DA ABIMAQ

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE 

MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E 
FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO 

AMAZONAS (1999-2002)

POSSÍVEL 
CANDIDATURA DE 

TEMER TUMULTUA 
AMBIENTE POLÍTICO
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Câmara aprova dez requerimentos

Wilton Dias disse que a ética tem que está 
presente na vida do Legislativo

Comissão aprova pena maior para 
maus-tratos contra adolescente ou 
idoso

Proposta prevê acesso prioritário a próteses a
pessoas em idade escolar

Povo continua como 
massa de manobra

Eu me lembro quando era 
criança e que se ouvia muito 
dizer que os russos domina-
ram com uma propaganda falsa 
e mentiras contras os valores 
morais em nome de uma possí-
vel revolução... que aconteceu 
e o povo lamenta até hoje a es-
cravidão... o poder russo usou 
a mídia de massa e os valores 
como casamento... educação 
de filhos foi sendo atacado e se 
dizendo que precisava evoluir 
e hoje esse papel está a cargo 
da TV Plim Plim que vem de-
tonando os valores morais e 
com a cena de beijo entre dois 
homens ainda tentou dizer 
que estava quebrando tabus..l 
mentira... quem sabe agora o 
próximo passo colocar um per-
sonagem usando droga e blas-
femando né?

Espia que coisa mais 
triste... Contrata algoz para 

matar e toma calote

Não e mil vezes não minha 
gente mais que biita... o que 
eu vou te contar agora parece 
um conto de novela mexica-
na... mas não é e é a mais pura 
verdade e é um acontecido 
que aconteceu por cá em nos-
sa Gloriosa Terrinha do Bana-
nal... e mais especificamente 
no Distrito Federal... Espia só... 
uma moça desiludida com o 
amor... demitida do serviço e 
brigou com a família e estava 
na maior deprê e cansada de 
viver... Queria se mudar para a 
cidade dos pés juntos e não ti-
nha coragem de ir sozinha... Aí 
ela contratou um homem por 
sete mil merrequinha para fa-
zer o serviço e ele não fez e ela 
foi na policia e deu queixa e o 
negocio esta dando um sururu 
arretado pode?

Senso de humor irrita 
edil

Pois então minha gente mais 
que amada... em bastidores sa-
bemos de tudo que anda acon-
tecendo dentro da politica... 
Espia só... todo mundo sabe 
que dificilmente o Humberto 
Touro Souto brinca... mas ele 
é bem humorado sim e só tem 
a cara fechada e a fama de que 
não gosta de brincar... Um dia 
ele estava trabalhando e sozi-
nho na sua sala e um dos im-
portantes edis chegou e Hum-
berto sapecou “diga logo o que 
quer... esta me atrapalhando”... 
ah pra que seu menino... o edil 
não gostou... fechou a cara e 
logo que vive brincando... E 
saiu fazendo beicinho e não 
voltou... O problema é que 
o clima anda muito tenso do 
disse e me disse e dá nisso né? 
Claro que isso foi antes da pan-
demia.

Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Chegou o momento que 
mais esperava todos vocês... 
afinal de contas... vamos ter o 
nosso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha que foi fei-
to sob medida para ti... afinal 
de contas precisamos todos os 
dias oxigenar o nosso glorioso 
coquinho com uma boa dose 
de bom humor... que é tão bom 
quanto beijar a filha do patrão 
escondido e sem esquecer que 
é altamente recomendável para 
todas as pessoas que tem o no-
minho no Serasa... é ler cá rir 
e esquecer... - Um cachorrinho 
entra num cinema levando sua 
marmitinha de comida... Como 
é o nome do filme que ele foi 
assistir? Simples bobinho... O 
cão-peão... Um dia um homi-

nho desavisado passa debaixo 
de uma escada e uma menininha 
gastíssima de 155 quilos e trezen-
tos gramas caiu em cima dele... 
despencando do vigésimo quinto 
andar... como é o nome do filme? 
A acusada fatal... há... há.

Castrar dependente químico 
resolve crime de estrupo?

Eita que parece que o pessoal 
do chamado primeiro mundo está 
mesmo radicalizando... espia só... 
agora o pessoal da boa terrinha da 
Rainha a Inglaterra está pagando 
513 merrequinha para quem acei-
tar fazer vasectomia... mas tem um 
porém... tem que ser dependente 
químico... pois as autoridades es-
tão hiper... mega... ultra preocu-
padas com os futuros bebês que 
vão nascer filhos dos meninos e 
meninas drogados... Agora é uma 
castração cientifica e numa boa... 
Castração mesmo tem que fazer 
contra quem é pedofilo... que 
abusa de criancinha... esse sim 
tinha que capar mesmo... cortar 
o pingolin... para não fazer mal 
para nenhuma criança... eca.

Mais uma vez o povo per-
gunta... Cadê o Mijatório nos 

bancos?

Eita que esse menino Valcir da 
Ademoc é por demais sabido... 
espia só... ele ouviu a voz rouca 
das ruas... ou melhor dos que vão 
aos bancos... é que todo mundo 
que frequenta bancos já passou 
perrengue de querer dar aquela 
mijada e não ter como... e sede 
então... agente fica desesperado 
para tomar um golinho de água 
e não encontra... e aí a coisa fica 
mais feia do que mãe de saram-
po... mas agora essa situação vai 
mudar de uma vez por todas... Os 
bancos agora serão obrigados por 
lei a colocar um bebedouro com 
água geladinha para os clientes e 
também fazer um mijatório... isso 
é mais do que justo... afinal de 
contas quem mais ganha no Bra-
sil? Bancos e banqueiros né?

Ué agora a maldita esquerda 
quer desarmar a policia?

Espia só seu menino... os me-
ninos de verde oliva tem que to-
mar de volta as rédeas de nossa 
gloriosa terrinha do Bananal se-
não aqui vai voltar a viver a ter-
ra que foi no tempo de Portugal 
quando exilou bandidos e por cá 
virou um puteiro e um presídio 
a céu aberto... O Psol e alguns 
partidos nanicos e liderados pela 
Nação Ptlândia estão se preparan-
do para desarmar a policia e que 
eles não podem mais enfrentar os 
bandidos e baderneiros em mani-
festações... O que eles querem é 
destruir o que está sobrando... se 
o povo não deixar de ser omisso e 
banir esses partidos e os políticos 
que são cúmplices dos bandidos... 
isso aqui virará inferno a céu aber-
to... paradoxo?

Montei no Porco

Pois é minha gente biita... eu es-
tou montando no porco... picando 
a mula... deitando o cabelo e caindo 
no capinado... e tchau mesmo... e 
por favor não vá aprontar nadica de 
nada...e amanhã estarei de volta se 
Deus quiser...e por favor lembrem: 
“Aquele que não amaldiçoa o seu 
pai e não bendize a sua mãe, terá 
olhos comidos por corvos”. Bíblia 
Sagrada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Os bandidos 
que agem a luz do dia e que mere-
cem ser apanhado e tomar uma taca 
bem dada e que venham os fami-
gerados Direitos humanos que só 
serve para ajudar bandidos e não o 
cidadão de bem... Xô coisa ruim... 
Fora

O Xonado do dia é – O grande 
servidor Ricardo enfermeiro que 
empresta seu talento para Paço que 
é conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal que é gente da 
melhor qualidade e competência 
sobra... sucesso nobre guerreiro... 
Fui

Última

O Projeto de Lei 1224/19 prevê 
ações que assegurem a crianças e 
adolescentes com deficiência o aces-
so prioritário a órteses, próteses e 
tecnologias assistivas necessárias à 
frequência e à aprendizagem esco-
lares.

A proposta, já aprovado pelo Se-
nado e agora em análise na Câmara 

dos Deputados, insere o dispositivo 
no Estatuto da Pessoa com Deficiên-
cia.

Para o cumprimento da futura 
norma, as escolas públicas e pri-
vadas se articularão com o Siste-
ma Único de Saúde (SUS) e com 
o Sistema Único de Assistência 
Social (Suas).

“O Brasil tem o dever de ado-
tar medidas para que todas as 
crianças, inclusive aquelas com 
deficiência, ingressem e perma-
neçam nas escolas”, disse a autora 
da proposta, senadora Mara Ga-
brilli (PSDB-SP). Ela citou estudo 
de 2014, segundo o qual 140 mil 
crianças e jovens estavam fora da es-

cola devido à deficiência.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado pelas comissões de Educa-
ção; de Defesa dos Direitos das Pes-
soas com Deficiência; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania. Depois seguirá 
para o Plenário. (Agência Câmara)

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que a comissão de Se-
guridade Social e Família da Câma-
ra dos Deputados que aprovou uma 
proposta que torna mais severa a 
pena aplicada nos crime de maus-
-tratos contra adolescentes, idosos 
ou pessoas incapazes de se defen-
der ou de denunciar o criminoso. 
O parlamentar disse que nesses 
casos, a pena aumentará em 1/3 do 

previsto no Código Penal, podendo 
chegar a cinco anos de reclusão nos 
casos em que houver lesão corporal 
grave. Lembra o Parlamentar que: 
“hoje, o Código Penal prevê de-
tenção de dois meses a um ano ou 
multa nos casos de maus-tratos 
sem agravantes. Em maus-tratos 
que gerem lesão corporal grave, a 
pena sobe para reclusão de 1 a 4 
anos. Se ocorrer a morte da víti-
ma, a reclusão é de 4 a 12 anos. 
O aumento de 1/3 da pena já vale 

atualmente para maus-tratos pra-
ticados contra pessoa com menos 
de 14 anos. Aqueles criminosos 
que utilizam pessoas com maiores 
fragilidades precisam entender que 
a lei está os vendo de forma dife-
renciada e, inclusive, agravando as 
penas em 1/3 se o crime cometido 
for praticado contra criança, ado-
lescentes, idosos ou uma pessoa 
que, em virtude de qualquer outra 
circunstância, não tenha nenhuma 
condição de se defender nem de 

denunciar o autor”, afirmou a ve-
reador. 

Ao concluir disse a parlamentar 
que o texto aprovado pela Câmara 
Federal através do Projeto de Lei 
6430/09. A versão original do pro-
jeto determinava reclusão de dois 
a seis anos para a prática de maus-
-tratos contra crianças e idosos; e 
aumento da punição em 50% se o 
crime fosse cometido por profis-
sionais contratados para cuidar da 
vítima, como babás e enfermeiros. 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Câmara Municipal aprovou na 
reunião ordinária desta terça-feira 
(24) dez requerimentos apresentados 
pelos parlamentares. Os vereadores 
pediram vista dos dois projetos tam-
bém apresentados na sessão, para 

uma melhor análise. Entre os requeri-
mentos está o cria o Fundo Municipal 
dos Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia de Montes Claros, mas que desde 
sua criação ainda não recebeu repas-
se de recursos para cumprir suas fina-

lidades. 

INFRAESTRUTURA
A vereadora Graça da Casa do 

Motor (PSL) cobrou a reforma dos 
banheiros feminino e masculino loca-

lizados na Praça Doutor Carlos. Stalin 
Cordeiro (Pode) mostrou, em vídeo, 
a situação do muro da Escola Muni-
cipal Celestino Pereira Salgado no 
bairro Jardim Primavera e solicitou a 
urgente reforma.

O vereador Wilton Dias (PTB) 
fez a sua indicação, surpreendeu 
ao chegar a o local e ter ficado 

sabendo que um outro vereador 
estava distribuindo cartinha como 
se fosse dele a indicação. O que 

segundo Wilton, mostrou uma 
grande falta de ética por parte 
do colega que de uma forma ou 

de outra se descobria a fraude, 
“o prefeito Humberto Souto irá 
pessoalmente em todas as ruas 
e anunciará o nome do vereador 
pediu e certamente o que foi na 
frente c om cartinha ficará em 
más condições morais e que a 
Câmara deve continuar até hoje 
respeitando a emenda impositiva 
e que continue paz entre todos do 
Legislativo entre nós, mas jamais 
brigas ou desavenças o que criará 
uma imagens ruim, pois Claudio 
o nosso presidente tem feito um 
trabalho insistente que cada um 
lute por as obras, respeitado o 
trabalho dos outros colega.” disse 
outro vereador. Isso aconteceu no 
primeiro mandato e agora ele dis-
se que o Legislativo tem que ter 
ética como acontece e que todos 
trabalham em prol do desenvolvi-
mento e bem estar da população: 
“temos uma cidade com grandes 
necessidades e temos um Prefeito 
com vontade sempre de acertar 
e tem trabalho para todos os 23 
colegas que podem ajudar sem 
interferir no trabalho do colega.” 
disse ( VS)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Intervenções na BR-135 voltam a ser pauta 
de audiência na Câmara de Montes Claros

Aprovado em 2º turno polo agroecológico do 
Norte de Minas

Ministro defende orçamento maior para ciência e 
tecnologia e correção do valor de bolsas de pesquisa

Aprovada qualificação prioritária para vítima de violência

A Câmara de Montes Claros 
promoveu nesta quarta-feira (25), 
audiência pública, para discutir 
a respeito das intervenções pro-
postas e a serem realizadas pela 
concessionária Eco-135, entre os 
trechos limítrofes das comunida-
des de Santa Rita, Pentáurea e La-
goinha. O evento foi de iniciativa 
dos vereadores Wilton Dias (PTB), 
Igor Dias (PSL) e Maria Helena Lo-
pes (MDB).

A BR-135 foi estadualizada em 
2017, passando a ser de responsa-
bilidade do Governo de Minas. A 
rodovia liga o meio norte do Bra-
sil (Maranhão) e termina em Belo 
Horizonte. A ECO-135 foi a con-
cessionária escolhida, por meio 
de licitação, para administrar as 
rodovias 135, MG-231, LMG-754, 
sendo uma das principais rotas de 
interligação entre as regiões Sul/
Sudeste e Nordeste.

Atualmente a concessionária 
está fazendo a duplicação de tre-
chos de Montes Claros a Belo Hori-
zonte. Uma das intervenções ocor-
reu nas comunidades Santa Rita, 
Pentáurea e Lagoinha, em Montes 

Claros, algumas dessas mudanças 
não têm agradado os moradores. 
A região da Lagoinha/Pentáurea é 
uma das principais responsáveis 
pela agricultura familiar da cidade.

“A Câmara de Montes Claros 
não pode ficar omissa diante os 
problemas apresentados. Essas 
intervenções já estão sendo feitas 
sem ouvir os moradores o que afe-
tará a vida de todos”, enfatizou o 
vereador Wilton, que ainda desta-
cou o alto preço dos pedágios co-
brados pela concessionária.

De acordo com o contrato da 
concessionária Eco-135 com o 
Governo de Minas, é de respon-
sabilidade da empresa recupera-
ção, manutenção e conservação 
da rodovia, prestação de serviço 
de atendimento ao usuário (com 
ambulâncias e guinchos), entre 
outras. A empresa possui 30 equi-
pes que trabalham 24h por dia, 
gerando 1300 empregos diretos e 
indiretos aqui na região do Norte 
de Minas. O gerente de engenharia 
da Eco-135, Ramon Beker, expli-
cou que o contrato é mutável e se 
necessário a empresa pode fazer as 

mudanças de acordo com o inte-
resse da população e na segurança 
de todos.

“A empresa ficará responsável 
pela rodovia por 25 anos, então 
temos muita coisa ainda para fazer. 
Nosso foco é a duplicação que ter-
minará até dezembro do ano que 
vem. Antes das intervenções tive-
mos reuniões com líderes comuni-
tários explicando o que seria feito. 
As passarelas instaladas, por exem-
plo, proporcionam mais segurança 
aos pedestres, como estudantes os 
usuários do posto de saúde que 
fica às margens da rodovia”, pon-
derou Beker.

O superintendente da ECO-
135, Sílvio Caldas, também afir-
mou que o contrato é mutável e 
que o objetivo da empresa é trazer 
melhoria para toda à população, in-
clusive aos motoristas que trafegam 
pelo trecho. Representando a Secre-
taria de Infraestrutura, Guilherme 
Pagliara, enfatizou que os projetos 
devem estar em constante evolução 
e melhorando ao longo do tempo.

Segundo o deputado estadual 
Arlen Santiago (PTB), foram en-

viados diversos ofícios ao procura-
dor-geral do Estado, Jarbas Soares 
Júnior, pontuando as questões 
envolvidas no trecho em questão. 
Outro ponto abordado por Santiago 
foi o alto custo do pedágio, que atu-
almente é de R$8,70 por eixo. “Nós, 
deputados da bancada do Norte, 
acionamos a Justiça para barrar es-

tes aumentos. Os problemas não 
são graves, mas é necessário haver 
uma melhor comunicação para que 
o progresso aconteça”, disse o de-
putado Arlen.

O deputado estadual Carlos 
Pimenta (PDT) também ressaltou 
os valores cobrados dos pedágios 
e sugeriu que a BR-135 volte a ser 

de responsabilidade do Governo de 
Minas e que o serviço não seja ter-
ceirizado. O vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, pon-
tuou que a região do Pentáurea faz 
parte do território municipal e por 
isso, a prefeitura está atenta às inter-
venções e as necessidades da popu-
lação. (Ascom CMMC)

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, em 2º turno, durante 
Reunião Extraordinária na ma-
nhã desta quarta-feira (25/5/22), o 
Projeto de Lei (PL) 3.065/21, que 
institui o Polo Agroecológico e de 
Produção Orgânica da região Norte 
do Estado.

A proposição, de autoria do de-
putado Tadeu Martins Leite (MDB), 
foi aprovada na forma original. Tam-
bém aprovado em redação final, se-

guirá para a sanção do governador.
A matéria define princípios e 

diretrizes que devem orientar as in-
tervenções do poder público para a 
implementação do polo e, por meio 
dele, fortalecer a agroecologia e a 
produção orgânica na região.

Entre os princípios estão: de-
senvolvimento local, sustentável; 
associativismo e cooperativismo; e 
participação social.

Já entre as diretrizes estão fo-
mento à produção agroecológica 

e orgânica; promoção da agrobio-
diversidade; e transversalidade das 
políticas públicas de agroecologia e 
produção orgânica.

Por fim, o projeto determina 
que a referida implementação do 
polo contará com a participação 
de representantes dos agricultores 
familiares e das entidades públicas 
e privadas ligadas à produção e à 
comercialização de produtos agro-
ecológicos e orgânicos. (Portal 
ALMG)

O ministro da Ciência, Tecnologia 
e Inovações, Paulo Alvim, defendeu 
que sejam destinados mais recursos 
orçamentários para o setor, em audi-
ência pública na Comissão de Ciência 
e Tecnologia, Comunicação e Infor-
mática da Câmara dos Deputados 
nesta quarta-feira (25).

“Ao olhar recursos orçamentários 
do ministério, a gente vem tendo 
uma queda. Não quero me abdicar 
de defender que precisamos de mais 
recursos na área de ciência e tecnolo-
gia. Temos conseguido executar com 
plenitude todo recurso que é dispo-
nibilizado. No ano passado, 99% do 
que foi alocado foi integralmente in-

vestido”, disse.
Segundo ele, mesmo com a que-

da no orçamento, o ministério conse-
guiu manter a integridade dos recur-
sos para pesquisadores e não cortou 
bolsas. Mas restariam os desafios de 
aumentar o número de bolsas e da 
correção dos valores atuais das bol-
sas. Hoje, conforme ele, são forma-
dos 50 mil mestres e 25 mil doutores 
por ano.

“Se não tivermos uma ação rápida, 
o ano que vem a bolsa de mestrado 
será inferior a alguns salários míni-
mos regionais. País nenhum pode ter 
essa prática de valorização de seus 
pesquisadores que não venham com 

esse reconhecimento. Isso é algo que 
precisamos construir juntos, não de-
pende só do Ministério de Ciência e 
Tecnologia, depende de outros minis-
térios, depende desta Casa na PLOA 
[Projeto de Lei Orçamentária Anual]”, 
afirmou.

O ministro acrescentou que os 
cientistas brasileiros estão envelhe-
cendo e pediu apoio dos parlamenta-
res na defesa do lançamento de con-
cursos públicos para as instituições 
de pesquisa - incluindo universidades 
e institutos de ciência e tecnologia.

Paulo Alvim lamentou ainda con-
tingenciamentos nos recursos para 
a área feitos em anos anteriores e 

elogiou a aprovação pelo Congresso 
Nacional de lei que proíbe que re-
cursos do Fundo Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tecnológico 
(FNDCT) sejam bloqueados no Orça-
mento da União (Lei Complementar 
177/21).

De acordo com o ministro, 62% 
dos recursos não reembolsáveis para 
o setor previstos para deste ano serão 
destinados ao FNDCT. Com a proibi-
ção do contingenciamento, a expec-
tativa é de que os recursos do fundo 
saltem de R$ 1,1 bilhão em 2021 para 
R$ 4,5 bilhão neste ano. Até este mo-
mento, R$ 2,1 bilhão já foram investi-
dos. (Agência Câmara)

Foi aprovado nesta quarta-feira 
(25/5/22), pelo Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), o 
Projeto de Lei (PL) 3.201/21, que trata 
da prioridade para mulheres vítimas 
de violência doméstica em progra-
mas de qualificação profissisonal e 
emprego geridos ou financiados pelo 
Estado.

De autoria do deputado Glaycon 
Franco (PV), o projeto foi uma das 
matérias votadas em reunião Extraor-
dinária realizada pela manhã, quando 
também foram aprovadas proposi-
ções contemplando pessoas com 
transtorno do espectro autista (TEA) 
e tratando da oferta de soro contra 
venenos de cobras e escorpião.

O PL 3.201/21 foi votado em 1º 
turno e aprovado na forma do subs-
titutivo nº 1, da Comissão de Justiça. 
Considerando que o assunto já está 
regulado pela Lei 22.256, de 2016, 
que cria a política de atendimento 
à mulher vítima de violência no Es-

tado, o texto aprovado insere, entre 
as ações que poderão ser adotadas 
na implementação dessa política pú-
blica, dispositivo que contempla a 
essência da proposta original.

O inciso VIII, acrescentado ao arti-
go 4º da norma, passa a definir como 
uma das ações “o atendimento priori-
tário, nos programas e atividades de 
qualificação profissional e de geração 
de renda implementados ou financia-
dos pelo Estado, às mulheres vítimas 
de violência”.

Já o projeto original inclui tam-
bém prováveis auxílios necessários 
para efetivação do acesso a esses 
programas, prevendo que a compro-
vação de vítima de violência será feita 
pela apresentação de cópia da ação 
judicial transitada em julgado, com 
base na Lei Maria da Penha.

O projeto seguirá agora à Comis-
são de Defesa dos Direitos da Mulher 
antes de retornar ao Plenário para vo-
tação em 2º turno.

Cinema para pessoas com TEA 
tem novo texto aprovado

Também foi aprovado em 1º turno 
o PL 2.840/21, do deputado Professor 
Wendel Mesquita (Solidariedade), 
que originalmente dispõe sobre a 
realização de sessões de cinema adap-
tadas para pessoas com transtorno do 
espectro autista e suas famílias.

Os deputados acataram o substi-
tutivo nº 2, apresentado ao projeto 
original pela Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência, à 
qual o projeto retorna agora antes da 
votação final. O texto aprovado insere 
dispositivos em forma de diretrizes na 
Lei 13.799, de 2000, que institui a po-
lítica estadual dos direitos da pessoa 
com deficiência.

É acrescentado na norma o obje-
tivo de promoção da participação das 
pessoas com deficiência em eventos 
culturais, exposições, sessões de cine-
ma e de teatro e espetáculos musicais, 
especificando que as medidas para 

promover essa participação poderão 
incluir o incentivo à realização de ses-
sões de cinema adaptadas às caracte-
rísticas de pessoas com transtorno do 
espectro do autismo ou outras defici-
ências que acarretem hipersensibili-
dade sensorial, abertas à participação 
do público em geral.

Originalmente o projeto detalha 
medidas específicas para adaptação 
das sessões de cinema a crianças e 
adolescentes com TEA - como luzes 
levemente acesas, volume de som 
reduzido e vedação à livre circulação 
pelo interior das salas e à exibição de 
comerciais - mas prevaleceu o enten-
dimento de que a lei estadual que se 
pretende alterar destina-se a todo o 
grupo de pessoas com deficiência.

APROVADO AVISO SOBRE FALTA 
DE SORO CONTRA VENENOS

Outro projeto aprovado em 1º 
turno, o PL 1.148/19, do deputa-

do Mauro Tramonte (Republica-
nos), obriga as unidades de pronto 
atendimento e hospitais públicos 
a afixarem cartazes informando a 
indisponibilidade em estoque de 
soro antiescorpiônico e/ou antiofí-
dico, em área de fácil visualização 
ao usuário.

O texto aprovado foi o proposto 
pela Comissão de Saúde (substitu-
tivo nº 1), que, além de obrigar a 
informação de que não há soro dis-
ponível no local, acrescenta a obri-
gatoriedade de os cartazes também 
informarem sobre as unidades de 
saúde mais próximas onde os soros 
podem ser obtidos.

O projeto retorna à Comissão 
de Saúde para receber parecer de 
2º turno antes de ser votada em 
definitivo.

CUIDADO AOS ANIMAIS

Este em 2º turno foi aprovado 

ainda o PL 607/19, do deputado 
Osvaldo Lopes (PSD), que trata da 
inserção de conteúdos de direito 
dos animais e de proteção animal 
no programa curricular das escolas 
da rede pública de ensino.

A matéria foi aprovada em defini-
tivo na forma do vencido (texto vo-
tado em 1º turno com modificações 
durante a tramitação), que altera a 
Lei 15.476, de 2005, que determina 
a inclusão de conteúdos referentes 
à cidadania nos currículos das esco-
las de ensino fundamental e médio.

O dispositivo acrescentado de-
termina que esses conteúdos pas-
sem a enfatizar, na abordagem do 
tema de educação ambiental desde 
a infância, o cuidado e a proteção 
aos animais como decorrência do 
respeito à fauna, à flora, à biodiver-
sidade e ao meio ambiente.

Também aprovado em redação 
final, a matéria já pode seguir à san-
ção do governador.

Projetos sobre doações de imóveis e sobre reconhecimento como de relevante interesse cultural 
também foram analisados pelos deputados

Deputado Milton Coelho (E) e o ministro Paulo Alvim, durante 
audiência pública
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Doria X Coração ferido X Derrota X 
Previas PSDB

Aneel X Adiar X Reajuste X Cemig
Rodrigo Pacheco X Criticas X 

Zema X Rebate

Nova Pesquisa X Indicar X Menos 
Ruim X Terceira Via

STF X Analise X Reajuste X 
Servidores X Público X Minas

Seminário X Abertura X 
Enfrentamento X Violência sexual

Projetos X Policia Civil X Comissão 
X Projetos

ICMS X Novo X Regulamento X 
Romeu Zema X 20 Anos

Aécio X Candidatura X Vingança X 
Bolsonaro

Votação X cobrança de mensalidade 
X universidades públicas X CCJ

Foram muitas as reações à decisão do ex-governador de São Paulo, 
João Doria elo grupo de Aécio Neves, Doria acabou se rendendo. Ele 
desabafou dizendo que “saio da disputa à presidência com o coração feri-
do, mas com a alma leve. Seguirei como observador sereno do meu país. 
Sempre à disposição de lutar a guerra para a qual eu for chamado. Na 
vida pública ou na vida privada. Que Deus proteja o Brasil”. O prefeito do 
Rio, Eduardo Paes, postou em sua rede social apoio a Doria, que segundo 
ele, é um grande brasileiro. Não bastasse o excepcional governo em São 
Paulo, devemos a ele – graças a sua obstinação e capacidade de trabalho 
– milhares de vidas salvas pela sua incessante luta pela vacina da Covid. 
Tem meu respeito.” Lá na frente os tucanos – se é que ainda existem – 
vão se arrepender de terem ‘sacaneado’ o ex-governador de São Paulo, 
Joao Doria, para que deixasse de ser o candidato a presidente. Os res-
ponsáveis por essa situação são Bruno Araújo, feito por Doria presidente 
do PSDB quando estava jogado às traças, por não ser mais deputado pelo 
seu estado, e Aécio Neves, que quando foi acusado de tanta corrupção, o 
ex-candidato Doria sugeriu que fosse expulso do partido.

Ação reajustes das tarifas da Cemig. Os reajustes deveriam entrar em 
vigor a partir de sábado (28), mas a diretoria da agência reguladora julga-
rá hoje se amplia o prazo de vigência dos valores praticados atualmente. 
O Congresso analisará medidas que possam atenuar os efeitos dos reajus-
tes de até 24% que vem sendo autorizados pela Aneel em diversos esta-
dos. O presidente da Câmara, Arthur Lira (foto), PP-AL, chegou a afirmar 
que é preciso “acabar com a taxação excessiva” sobre bens e serviços es-
senciais no Brasil, como energia e combustíveis. “Ou o Brasil acaba com 
a taxação excessiva de bens e serviços essenciais, ou a excessiva taxação 
de bens e serviços acaba com o Brasil”, disse Lira. 

O presidente do Senado, senador Rodrigo Pacheco, rebateu ontem, 
as críticas direcionadas ao Congresso Nacional feitas pelo governador 
Romeu Zema (Novo). Ele disse que deputados federais e senadores es-
tão preocupados em votar ‘fundão’, em vez de analisar e votar reformas, 
como a tributária, que ele considera essenciais para a economia do país. 
Para Pacheco, as críticas direcionadas do governador são “oportunistas”, 
“gratuitas” e influenciadas pelo período eleitoral. Pacheco falou que o 
parlamento entregou à sociedade brasileira reformas essenciais e que es-
tavam engavetadas há anos, traduzidas em benefícios essenciais a estados 
e municípios. 

Após o anúncio da desistência do pré-candidato João Doria, “viúvas” 
da candidatura de Eduardo Leite voltaram a pressionar os dirigentes do 
partido a entronizar o ex-governador gaúcho na disputa para presidente, 
em outubro. O problema agora seria obter a desistência de Simone Tebet 
(MDB), e a senadora não parece disposta a isso. A menos que os claudi-
cantes dirigentes partidários optem por uma nova pesquisa para indicar, 
entre Leite e Tebet, qual o candidato melhor para a disputa. Apesar do 
anúncio emocionado da desistência, Doria ainda alimenta a esperança de 
ser reconvocado pelo partido que o traiu. Sem chances A direção tucana 
preferiu arriscar a sobrevivência do PSDB a deixar que Doria saísse das 
urnas ao menos como a maior liderança do partido. Mais experiente que 
os presidentes do MDB e PSDB, Roberto Freire (Cidadania) defende a 
retomada de negociações com outros partidos.

Ministros do Supremo Tribunal Federal iniciam a semana analisando 
se o reajuste dos servidores públicos do estado aprovados na Assembleia 
Legislativa deve ou não valer. Ontem, o ministro Alexandre de Moraes 
votou a favor de manter a suspensão do reajuste adicional no salário. O 
ministro acompanhou o voto de Luís Roberto Barroso, relator da Ação 
Direta de Inconstitucionalidade (ADI) ingressada na Corte pelo Governo 
de Minas. O julgamento acontece por meio de sessão virtual. Barroso, em 
seu relatório, se manifestou favorável a ação, que busca barrar os reajus-
tes acima de 10,06% concedido por deputados estaduais para categorias 
de servidores do Estado. Os deputados estaduais mineiros aprovaram um 
reajuste de 14% para servidores da saúde e segurança, além da concessão 
do auxílio social para servidores inativos das forças de Segurança.

Foi realizado seminário de abertura da Semana Municipal de Enfrenta-
mento à Violência e Exploração Sexual da Criança e Adolescente. Partici-
param do evento, organizado pelo executivo, vereadores, representantes 
de entidades de assistência às crianças e adolescentes, promotor de jus-
tiça Daniel Librelon, analista da polícia civil e psicóloga Iara Wanderley 
Biondi, a presidente do Conselho Municipal dos direitos da Criança e do 
Adolescente Dardânia Gonçalves, secretário de desenvolvimento social 
Aurindo Ribeiro e representando a Secretaria Municipal de Saúde, Bruno 
Pinheiro. A lei municipal 5.140 de 17 de maio de 2019 que institui a se-
mana municipal de combate ao abuso e à exploração sexual de crianças 
e adolescentes passou a ser realizada sempre a partir do dia 18 de maio, 
Dia Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Sexual Infantojuvenil. 
Os eventos foram realizados com o objetivo de chamar a atenção da so-
ciedade, além de mobilizar, sensibilizar, informar e convocar toda popu-
lação a participar da luta de combate a esse tipo de violência e garantir 
às crianças e adolescentes o direito ao desenvolvimento “sadio” de sua 
sexualidade.

Dois projetos de lei complementar (PLCs) de autoria do governador 
Romeu Zema e que tratam da Polícia Civil do Estado de Minas Gerais 
(PCMG), foram analisados pela Comissão de Segurança Pública da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), na sexta-feira (20/5/22). Ambos 
foram discutidos com as categorias afetadas e receberam pareceres favo-
ráveis que incorporaram algumas das sugestões apresentadas pelos ser-
vidores. Consulte o resultado e assista ao vídeo completo da reunião. O 
PLC 64/21 contém o Estatuto Disciplinar da PCMG. Em sua exposição de 
motivos, o governador explicou que um novo estatuto é uma demanda 
antiga e urgente, tendo em vista que pretende substituir legislação que 
remonta à década de 1960. Atualmente, o regramento disciplinar da insti-
tuição está presente nos artigos 142 a 205 da Lei 5.406, de 1969. O texto 
agora em discussão pretende consolidar normas que podem ser divididas 
em materiais e procedimentais. As primeiras dizem respeito ao regime ju-
rídico disciplinar a que os policiais civis devem se submeter. Em seguida, 
a proposição estabelece normas procedimentais a serem seguidas para 
apuração das suspeitas de transgressão disciplinar pelos policiais civis e 
a responsabilização de seus autores. 

A equipe econômica do governador Romeu Zema prepara um novo 
regulamento para o ICMS no estado. Segundo o governador, “depois de 
20 anos, vamos modernizar o ICMS. Não passa por uma revisão geral des-
de 2002, está cheio de puxadinhos, de adendos. Estamos escutando os 
empresários”. A partir da publicação do conjunto de normas atualizadas 
e revisadas, o governador disse que será aberto um prazo de dois meses 
para sugestões, que poderão ser incorporadas ao texto. Zema aproveitou 
para criticar o Legislativo, que segundo ele, “sempre deixa vácuo e não 
assume a responsabilidade. Um exemplo claríssimo são as reformas. O 
Legislativo está preocupado em votar fundão eleitoral e não a reforma 
tributária que tem impacto positivo”.

Depois de tentar impedir a candidatura de João Doria antes das pré-
vias, o deputado federal Aécio Neves agora muda de posição e a defende. 
No fundo, no fundo, está mais do que na cara, que ele ao ser socorri-
do por Bolsonaro, reconquistou certa relevância no Legislativo e agora 
pretende melar a terceira via, para que o PSDB possa apoiar Bolsonaro. 
Aécio recobrou relevância legislativa pelas mãos de Arthur Lira e Eduar-
do Bolsonaro, que lhe deram aval para assumir a Comissão de Relações 
Exteriores e Defesa Nacional. Também por meio de Lira, o tucano obteve 
recursos para parlamentares do PSDB mineiro, que anda enfraquecido e 
pode amargar derrota ainda maior em outubro.

Em reunião acompanhada por representantes dos estudantes, a Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ) da Câmara dos Deputados deba-
teu proposta que permite que universidades públicas cobrem mensalida-
des de alunos (PEC 206/19).

A proposta estava prevista para votação na terça-feira (24), mas foi re-
tirada de pauta por causa da ausência do relator, deputado Kim Kataguiri 
(União-SP).

Após muito debate, os deputados, por acordo, aprovaram um requeri-
mento para a realização de uma audiência pública sobre o tema. Apenas 
depois da audiência, ainda sem data marcada, a proposta deverá retornar 
à pauta.

A Proposta de Emenda à Constituição determina que as universida-
des públicas deverão cobrar mensalidades dos alunos. A gratuidade será 
mantida apenas para estudantes comprovadamente carentes, definidos 
por comissão de avaliação da própria universidade, com base em valores 
mínimo e máximo estabelecidos pelo Ministério da Educação. Os recur-
sos devem ser geridos para o próprio custeio das universidades. (Agência 
Câmara)
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Minifazenda abre 
inscrições dia 30 de 
maio para visitação 
agendada

Norte de Minas na rota dos cafés especiais

Produção em baixa altitude movimenta a região 
de Pirapora

As inscrições para a visitação de 
escolas e instituições assistenciais 
para a Minifazenda Dr. Zoo, na 
48ª Expomontes, iniciam dia 30 de 
maio e vão até 20 junho. O projeto 
é coordenado pelo professor Dél-
cio Rocha e realizado pelo Instituto 
de Ciências Agrárias (ICA) da UFMG 
em parceria com a Sociedade Rural 
de Montes Claros, no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde.

Cada visitação tem duração de 
cerca de 45 minutos. Para a inscri-

ção, é necessário enviar o nome do 
professor responsável pela turma, o 
nome da escola, a idade dos alunos 
e a quantidade de estudantes por 
turma. Para participar, as entidades 
devem entrar em contato somente 
pelo WhatsApp [38-99178-9368] e 
fazer inscrição.

A intenção é fazer um plane-
jamento para o atendimento das 
crianças especiais ou não, ou de 
unidades hospitalares, por exem-
plo. São três turnos, sendo manhã, 

tarde e noite.
O projeto oferta um ambiente 

lúdico que simula uma fazenda, 
com a exposição de animais, jogos 
e atividades de educação ambiental, 
com foco nas crianças e jovens.

Na Minifazenda estarão disponí-
veis animais como pônei, minivaca, 
minipig, aves, peixes, minicabras, 
entre outros. A visitação é gratuita.

A Expomontes começa dia 1º e 
vai até 10 de julho. (Ascom Expo-
montes)

Minas Gerais sempre figurou na 
rota dos cafés especiais, levando 
mundo afora sabores que impres-
sionam pela autenticidade de cada 
xícara. O Norte do estado também 
vem ganhando espaço nessa cadeia 
produtiva, com a expansão de vá-
rias lavouras nos últimos anos, 
principalmente no alto da Serra 

do Cabral, entre os municípios de 
Francisco Dumont, Várzea da Pal-
ma, Buenópolis e Joaquim Felício, 
e ao longo de cidades banhadas 
pelo Rio São Francisco, como é o 
caso de Buritizeiro e Pirapora. O 
Sistema Faemg está atento ao avan-
ço da atividade na região e oferece 
cursos voltados para a cafeicultura, 

visando a profissionalizar o produ-
tor rural.

A Fazenda Ecoagrícola é uma 
das que se destacam nessa cadeia 
produtiva no Norte de Minas. De 
acordo com o diretor-presidente 
da fazenda, Pedro Henrique Lima 
Veloso, a Serra do Cabral é uma 
região com características muito 

boas para a produção, atingindo 
1.200 metros de altitude, tem ter-
reno argiloso, ótima integração da 
cultura do café com a natureza e 
um microclima bem definido, com 
seca no inverno e verão com chu-
va, com média de 1.350 milímetros 
por ano.

A fazenda, que já recebeu cur-

   48ª EXPOMONTES

sos do Sistema Faemg, investe na 
produção de café desde 2007, quan-
do começou a estruturação de todo 
o terreno e dos métodos de traba-
lho para o plantio. Em 2020, foi re-
alizada a primeira capacitação para 
operação e manutenção de tratores 
agrícolas, direcionada aos funcioná-
rios. O curso ocorreu por meio da 
Associação dos Pequenos Produto-
res do Brejão, de Claro dos Poções.

“A fazenda era de outra família, 
que explorava a cultura de pinhos. 
Passados muitos anos, os herdei-
ros viram o potencial do café e, em 
2010, vim conhecer a região com 
o objetivo de me tornar investidor 
do projeto. Hoje estamos com 343 
hectares de área de produção, atin-
gindo média de 15 a 18 mil sacos de 
café por ano. Em 2024, esperamos 
chegar perto de 55 mil sacos”, des-
tacou Pedro Henrique.

Para a colheita no primeiro pe-
rímetro de irrigação, foi preciso 
um trabalho pontual, com aplica-
ção de técnicas específicas para a 
cafeicultura. Foi feita a adequação 
da nutrição da lavoura para melhor 
se integrar ao clima e às variedades 
plantadas. “A cafeicultura é uma evo-
lução. No início, houve incertezas 

e inseguranças. O projeto passou 
por diversas melhorias. Ajustamos 
o manejo, o tratamento de pragas e 
doenças e aperfeiçoamos a sustenta-
bilidade econômica do negócio”.

Desde então, a fazenda, que 
mantém estrutura de irrigação com 
cinco pivôs e emprega mais de 180 
funcionários, foi sendo moldada e, a 
partir de 2016, passou a ganhar prê-
mios nacionais e internacionais. Os 
cafés são processados com método 
natural e alguns microlotes são sub-
metidos a técnicas de fermentação.

“Os nossos cafés expressam ca-
racterísticas muito fortes. Estamos 
localizados em um terroir bastante 
distinto que, cada vez mais, vem ga-
nhando destaque mundial. E o mais 
importante: os nossos cafés refletem 
essa conexão entre agricultura res-
ponsável, meio ambiente preserva-
do e história de vida de cada uma 
das pessoas que trabalha conosco. 
Temos a responsabilidade de de-
senvolver uma cafeicultura eficiente 
porque somente desta forma conse-
guimos entregar lotes especiais que 
variam de 80 e 89 pontos ou mais na 
escala SCA. E sobre mercado, hoje, 
60% do que produzimos é destina-
do à exportação”.

A Fazenda Bauru é outra pro-
priedade que exemplifica bem a 
importância de aliar conhecimento 
e tecnologia para uma produção 
sustentável, independentemente 
de onde o empreendimento é mon-
tado. Localizada em uma região 
considerada de baixa altitude, cerca 
de 500 metros, o projeto, que exis-
te há 15 anos, migrou para o Norte 
do estado após anos dedicados ao 
plantio de café na região de Patrocí-
nio, no Triângulo Mineiro.

Atualmente são 470 hectares 
destinados à produção de café tipo 
arábica (cereja descascado e des-
cascado fermentado), com foco no 
mercado internacional. 70% do que 

é produzido é exportado, especial-
mente para redes de cafeterias na 
América, Europa e países do Orien-
te Médio. A gestão do empreendi-
mento já projeta expansão, para 
chegar a um total de 680 hectares, 
passando de 30 mil para 40 mil sa-
cas de café ao ano.

“Estamos localizados entre Vár-
zea da Palma, Buritizeiro e Pirapo-
ra. Somos pioneiros; até então nin-
guém acreditava que era possível 
plantar café por aqui. Há 20 anos, 
nós já considerávamos a irrigação 
como grande ferramenta tecnológi-
ca, por isso temos até hoje o uso do 
pivô central como diferencial. Para 
tudo isso funcionar, o Rio São Fran-

cisco foi determinante. Solo a gente 
constrói. Aqui é tropical, e nós sabí-
amos do limitante, mas já existiam 
estudos que mostravam os cami-
nhos para seguir. Pegamos o que 
era melhor do Cerrado e desenvol-
vemos aqui. A produção precisa ser 
muito técnica, pois nos obriga a ter 
pouca margem de erro”, lembrou o 
gerente da fazenda, José Eustáquio 
Gonçalves.

Parte do sucesso e durabilidade 
do empreendimento teve como 
foco um trabalho gerencial e técni-
co, que propiciou a criação de uma 
metodologia própria, adaptada ao 
cenário regional, que inclui mane-
jo de irrigação, otimizando a água 

usada; investimento em materiais 
para uso em plantações em regiões 
de baixa altitude; manejo de ferti-
lidade de solo; um calendário de 
plantio; e introdução de braquiária, 
forrageira que atua como matéria 
orgânica, entre outros.

“O objetivo de tudo isso foi che-
gar a este nível de produção. Quan-
do se tem metodologia bem-feita, 
tem produtividade. Ser proprieda-
de técnica é buscar conhecimento. 
Quando se consegue aplicar tec-

nologia, os resultados são grandes. 
Aqui também temos como ponto 
forte o solo arenoso, que reduz 
cursos de fertilização e adubo. Hoje 
nosso custo por hectare varia entre 
R$ 22 mil e R$ 23 mil por ano”, fi-
nalizou José Eustáquio.

NOVA FRENTE 
DE TRABALHO

Para o gerente regional do Sis-
tema Faemg em Montes Claros, 

Dirceu Martins, o crescimento da 
cafeicultura é de suma importância 
para a região. Somente na Fazenda 
Baru, a rotina de trabalho emprega, 
em média, 120 pessoas; em época 
de colheita, movimenta de 200 a 
250 funcionários. “Estes dois exem-
plos de empreendimentos mostram 
a potencialidade de produzir café, 
no Norte de Minas, com uma qua-
lidade semelhante à dos melhores 
cafés de nosso estado”. (RICARDO 
GUIMARÃES – Colaborador)
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Iniciada construção da ponte aguardada 
há mais de 70 anos no Norte de Minas

Municípios têm até amanhã (27) para aderir ao 
programa de distribuição de remédios
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A construção da ponte sobre 
o rio São Francisco, na MG-402, 
é mais uma intervenção que está 
saindo do papel e faz parte do 
Provias, maior pacote de obras 
rodoviárias da última década do 
Governo de Minas. Aguardada há 
mais de 70 anos pela população 
do Norte de Minas, a ponte será 
uma das maiores já erguidas no 
estado, com 1.120 metros de ex-
tensão e 13,8 metros de largura, 
melhorando a mobilidade e a cir-
culação de pessoas e mercadorias. 
Serão investidos cerca de R$ 137 
milhões.

As equipes do Departamento 
de Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG) 

já trabalham na compactação da 
área do pátio de estocagem e ar-
mazenamento de vigas, que serão 
utilizadas na edificação da ponte. 
Também estão sendo realizados 
o levantamento topográfico e a 
verificação da batimetria, que é a 
medição da profundidade do rio.

PROVIAS

A construção de pontes e pa-
vimentação é um dos eixos do 
Provias, que prevê 44 empreen-
dimentos com foco em viabilizar 
novas ligações entre importantes 
regiões de Minas Gerais, somando 
cerca de 807 quilômetros.

O programa também abrange 

obras de recuperação funcional 
para promover melhorias no pa-
vimento das estradas em pior 
estado de conservação. No total, 
serão 55 intervenções em 1.770 
quilômetros da malha rodoviária.

Os recursos, da ordem de R$ 
2 bilhões, são oriundos do Termo 
de Reparação assinado com a Vale 
em decorrência do rompimento 
da barragem de Brumadinho, do 
Termo de Transação e de Ajusta-
mento de Conduta (TTAC) firma-
do entre o Governo de Minas e a 
Fundação Renova, além de convê-
nios e emendas parlamentares es-
taduais e federais, parcerias com 
empresas e convênios com prefei-
turas. (Agência Minas)

Municípios mineiros que par-
ticipam da Política de Descentra-
lização do Componente Especiali-
zado da Assistência Farmacêutica 
(PDCEAF) e assinaram o Termo de 
Compromisso do programa têm 
até esta sexta-feira (27/5) para 

solicitarem adesão à nova Resolu-
ção de Investimento e receberem 
recursos para compra de equipa-
mentos e obras de ampliação nas 
farmácias públicas.

Publicada em março, a Reso-
lução SES/MG nº 8.062/2022 des-

tina valores que variam de R$ 50 
mil a R$ 140 mil por unidade de 
farmácia, a depender do número 
de usuários e do porte populacio-
nal do município.

A Política de Descentralização 
do Componente Especializado da 

Estrutura sobre o Rio São Francisco, na rodovia MG-402, será uma das maiores erguidas pelo 
estado; investimento é de R$ 137 milhões

Norma já é válida em 391 cidades, onde vai beneficiar 85 mil pacientes; ação também destina até 
R$ 140 mil para compra de equipamentos e obras em farmácias públicas

Assistência Farmacêutica (PDCE-
AF) tem o objetivo de descentra-
lizar a entrega de medicamentos 
do Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica (CEAF), 
que auxiliam no tratamento de 
doenças e agravos de baixa pre-
valência, de uso crônico prolon-
gado ou de alto valor unitário, 
definidos pelos Protocolos Clí-
nicos e Diretrizes Terapêuticas 
(PCDT). São fármacos receitados 
para doenças como lúpus, doen-
ça pulmonar obstrutiva crônica, 
Transtorno do Espectro Autis-
ta, diabetes I e II, Alzheimer e 
Parkinson, entre outros.

ASSISTÊNCIA FACILITADA

Lançada em 2021, a PDCEAF 
possibilita que os pacientes façam 
a retirada dos medicamentos nas 
farmácias dos seus municípios, 

facilitando o acesso e otimizan-
do a entrega dos itens. Antes do 
lançamento da política, esses fár-
macos eram retirados apenas nos 
estabelecimentos da Farmácia de 
Minas em uma das 28 Unidades 
Regionais de Saúde do estado.

Ao todo, 391 municípios 
(46%) já aderiram à PDCEAF, pos-
sibilitando que mais de 85 mil pa-
cientes sejam, em breve, benefi-
ciados. Desses, 130 municípios já 
executam a política, beneficiando 
27.063 usuários.

Até o momento, 28 municípios 
já solicitaram adesão à nova Reso-
lução de Investimento e enviaram 
a solicitação, via ofício, expres-
sando o interesse em receber o 
incentivo financeiro com o plano 
de trabalho, conforme modelo di-
vulgado pela Diretoria de Medica-
mentos Especializados (DMESP) 
da Secretaria de Estado de Saúde 

de Minas Gerais (SES-MG).
As unidades de farmácias mu-

nicipais que já foram beneficiadas 
anteriormente pela resolução de 
investimentos de 2021 não estão 
aptas a se qualificar novamente, 
mas, caso o município possua 
mais de uma unidade financiável 
poderá fazer jus com o outro es-
tabelecimento. Nesse caso, o pra-
zo para requerer a adesão tam-
bém se encerra nesta sexta-feira 
(27/5).

“O investimento nessas far-
mácias deverá ser utilizado para 
compra de equipamentos e obras 
nos estabelecimentos de Saúde 
que executarem a política de des-
centralização, o que resultará em 
uma melhor infraestrutura das 
unidades e em um melhor atendi-
mento aos usuários”, explica Ana 
Paula Ramos, gerente do projeto 
na SES-MG. (Agência Minas)
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PM de Meio Ambiente apreende pássaros 
mantidos irregularmente em cativeiro

Idoso é morto com 
um tiro dentro de sua 
residência 

MGC-135 | Motociclista 
é preso ao ser flagrado 
transportando 4 kg de 
cocaína 

Julgamento de ex-prefeito é retomado nessa quarta-feira

TSE aprova primeiro registro de 
federação partidária
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Nessa quarta-feira (25), a Po-
lícia Militar de Meio Ambiente 
apreendeu 51 pássaros mantidos 
irregularmente em uma casa no 
bairro São Lucas, em Janaúba. 
Uma autuação no valor de R$ 
79.950 foi lavrada para o homem 
que seria o responsável pelos ani-
mais. “Recebemos informações de 
que um cidadão mantinha pássa-
ros da fauna silvestre em cativeiro 
sem autorização. Diante da de-
núncia, deslocamos até o local do 
fato e identificamos, na residência 

do denunciado, 51 pássaros da 
fauna silvestre de diversas espé-
cies”, explica o sargento Farley 
Balieiro.

As aves foram encontradas 
dentro de gaiolas, que também 
foram apreendidas, no quintal da 
residência. De acordo com o sar-
gento, o autor é reincidente no 
crime. Em abril de 2021, também 
foram apreendidas aves que esta-
vam sob responsabilidade dele. 
“Ele não estava no local, a esposa 
nos atendeu e informou que esta-

ria no trabalho, mas fomos a esse 
lugar e não o encontramos”.

O homem foi qualificado no 
boletim de ocorrência e o caso 
será repassado para a Polícia Ci-
vil. A avaliação de um veterinário 
determinará se os pássaros, que 
aparentam ter sido capturados 
recentemente, poderão ser devol-
vidos à natureza. Se isso não for 
possível, a PM de Meio Ambiente 
fará o encaminhamento para o 
Centro de Triagem de Animais Sil-
vestres de Montes Claros.

Na noite de terça-feira (24), um 
idoso, de 60 anos, foi assassinado 
com um tiro na zona rural de Grão 
Mogol. A Polícia Militar informou 
que o filho da ex-companheira dele 
foi apontado como suspeito do cri-
me. Após o homicídio, o indivíduo, 
de 19 anos, fugiu por uma área de 

mata e ainda não foi preso. De acor-
do com a PM, familiares relataram 
que presenciam uma discussão en-
tre os dois e pouco tempo depois, 
escutaram um barulho de tiro.

José Aroldo Soares dos Santos 
foi encontrado ferido dentro da 
residência. Uma equipe da Secre-

taria de Saúde de Padre Carvalho 
se deslocou para o local e confir-
mou o óbito. A perícia também 
foi acionada e liberou o corpo 
após os trabalhos de praxe. A po-
lícia fez buscas no local do crime 
e apreendeu uma espingarda po-
veira.

Na noite desta terça-feira (24), 
um motociclista, de 22 anos, foi pre-
so com cerca de 4 kg de cocaína na 
MGC-135, em Montes Claros. Ele foi 
abordado pela Polícia Militar Rodo-
viária na altura do KM-356 durante 
uma operação de combate à crimi-
nalidade. A droga era transportada 
em uma bolsa e os policiais perce-
beram que o jovem estava com difi-

culdade para segurá-la em uma das 
mãos. Ao ser questionado, ele disse 
que transportava pipoca. Segundo a 
PM, isso levantou ainda mais a sus-
peita porque não era possível um 
alimento tão leve ser tão difícil de 
carregar.

Em seguida, os policiais fizeram 
buscas e encontraram quatro volu-
mes com cocaína embalados em sa-

cos plásticos. Ainda de acordo com 
a PM, o jovem contou que recebe-
ria R$ 500 para buscar a droga no 
Distrito de Nova Esperança e disse 
que era a primeira vez que fazia este 
tipo de transporte. Ele foi preso em 
flagrante e conduzido à delegacia 
de Polícia Civil. A motocicleta foi 
removida ao pátio credenciado ao 
Detran.

O julgamento do ex-prefeito 
de Unaí, acusado de ser um dos 
mandantes da chacina de Unaí, foi 
retomado na manhã dessa quarta-
-feira (25) em Belo Horizonte. O 
crime ocorreu em janeiro de 2004, 
quando três fiscais do trabalho, que 
investigavam denúncias de trabalho 

escravo na região, e o motorista que 
os acompanhava foram assassinados 
em uma emboscada. Auditores fis-
cais do trabalho expuseram quatro 
cruzes em frente ao prédio da Justi-
ça Federal, na Região Centro-Sul da 
capital, em homenagem às vítimas e 
em protesto contra a impunidade.

Erinaldo Silva, condenado como 
um dos executores dos assassinatos, 
foi o primeiro a falar nessa quarta, 
como testemunha de acusação. O 
homem, que está em prisão domi-
ciliar, disse que recebeu dinheiro 
para matar um dos fiscais que esta-
va aplicando muitas multas e quem 

mais estivesse com ele. Segundo Eri-
naldo, os contratantes diziam que o 
crime tinha sido encomendado por 
fazendeiros. A ordem era roubar os 
pertences das vítimas para que os 
homicídios parecessem latrocínios.

O júri começou na terça-feira 
(24). A sessão durou 10 horas, e 

oito pessoas foram ouvidas. A ex-
pectativa é que o julgamento seja 
finalizado até a próxima sexta-feira 
(27).

“Hoje [quarta-feira], creio que à 
noite tenhamos concluído a prova 
instrutória que vai ser realizada. 
Amanhã [quinta-feira] nós teremos 

a exibição de documentos, fitas, 
vídeos que as partes especificaram. 
Acredito que esse júri deve se en-
cerrar na sexta-feira”, disse o assis-
tente de acusação Roberto Tardelli. 
Ao todo, 20 testemunhas serão 
ouvidas – 14 de acusação e seis de 
defesa.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) aprovou o registro da Federa-
ção Brasil da Esperança (FE Brasil), 
integrada pelo PT, PCdoB e PV. É a 
primeira decisão do tribunal que 
aprova a formação de uma federa-
ção de legendas para a disputa das 

eleições de outubro. Em março, os 
partidos decidiram pela formação da 
federação, mas a decisão precisava 
ser validada oficialmente pela Justiça 
Eleitoral.

A lei que criou as federações par-
tidárias foi aprovada em agosto do 

ano passado no Congresso. Com a 
norma, os partidos que se unirem 
em uma federação devem permane-
cer juntos por, no mínimo, quatro 
anos, período dos mandatos. Con-
tudo, cada legenda continuará com 
sua autonomia e seus números na 

urna eletrônica.
Em geral, a medida é utilizada 

por pequenos partidos que buscam 
fugir das cláusulas de barreira e 
usam o modelo de federação antes 
de eventual fusão ou incorporação 
definitiva. (Agência Brasil)

   JUSTIÇA
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Secretaria de Saúde expande acesso ao 
diagnóstico e tratamento de ISTs

Exames são fundamentais para um tratamento 
precoce 

Especialista alerta as mulheres sobre a doença, 
que é silenciosa

Minas Gerais fortalece estratégias para ampliar 
vacinação infantil no estado
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A disponibilização de testes rá-
pidos para o diagnóstico de Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis 
(ISTs), entre elas o HIV (vírus cau-
sador da Aids), está possibilitando 
à população do Norte de Minas a 
identificação de doenças de ma-
neira precoce e, com isso, acele-
rando os tratamentos. A avaliação 
é da Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes 
Claros (SRS). De um total de 54 
municípios que compõem a área 
de jurisdição da SRS, 53 localida-
des já realizam testes rápidos nos 
serviços de atenção primária.

A referência técnica em doen-
ças sexualmente transmissíveis 
da Superintendência Regional de 
Saúde, Márcia Azevedo Corrêa en-
tende que “a adoção da estratégia 
de implantação dos testes rápidos 
nos municípios se constitui ini-
ciativa de grande relevância, pois 
proporciona o diagnóstico opor-
tuno, fator determinante para 
uma melhor resposta dos pacien-

tes aos tratamentos de infecções 
causadas pelo HIV e por outros 
agravos”.

Com relação ao HIV, anual-
mente as secretarias municipais 
de saúde da área de atuação da 
SRS têm realizado uma média de 
36.335 testes rápidos, conforme 
dados contabilizados pelo Minis-
tério da Saúde por meio do Siste-
ma de Controle Logístico de Insu-
mos Laboratoriais (SISLOGLAB). 
O sistema é coordenado pelo 
Departamento de Doenças de 
Condições Crônicas e Infecções 
Sexualmente Transmissíveis.

Por outro lado, dados do Siste-
ma de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan), administrado 
pelo Ministério da Saúde, revelam 
que em 2018 foram notificados 
149 casos de HIV em municípios 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros. Em 2019 
foram registrados 164 casos e, em 
2020 os municípios notificaram 
152 casos de infecções por HIV. 
Já no ano passado os registros au-

mentaram para 217 casos.
Na avaliação da Coordenado-

ria de Vigilância em Saúde o au-
mento dos casos notificados em 
2021 pode ser reflexo do controle 
da pandemia da Covid-19 o que, 
consequentemente, possibilitou 
a retomada dos atendimentos da 
população nos serviços de saúde, 
bem como a realização de maior 
quantidade de testes rápidos.

“Quanto mais profissionais de 
saúde estiverem capacitados para 
a realização de testes rápidos nos 
serviços de atenção primária, pro-
vavelmente teremos um aumento 
nas notificações das doenças se-
xualmente transmissíveis, entre 
elas o HIV. Assim como outras do-
enças, o diagnóstico precoce de 
infecções sexualmente transmissí-
veis é de fundamental importância 
para que o tratamento e o acom-
panhamento dos pacientes sejam 
realizados o mais rápido possível, 
além de contribuir para conter a 
transmissão de doenças”, pontua 
Márcia Corrêa.

   NORTE DE MINAS 

   CÂNCER DE OVÁRIO

INOVAÇÕES - Além do repas-
se de kits de testes rápidos e de 
preservativos para os municípios, 
a referência técnica explica que 

a equipe de trabalho da área de 
ISTs composta por Adriana Barbo-
sa Amaral, Maria Regina Morais e 
Denise Borges, tem atuado junto 

com as secretarias de saúde na di-
vulgação de campanhas e de pro-
tocolos clínicos elaborados pelo 
Ministério da Saúde.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes desta-
ca que além de testes rápidos para 
o diagnóstico de doenças sexual-
mente transmissíveis, entre elas o 
HIV, o Laboratório Macrorregional 
do Norte de Minas realizou no ano 
passado 336 exames de sorologia 
para diagnóstico de HIV. Neste ano 
já foram realizados 51 novos exa-
mes.

Por outro lado, em 2020 o La-

boratório Macrorregional do Norte 
de Minas foi pioneiro no interior 
do Estado a integrar a Rede Nacio-
nal de Laboratórios e Serviços de 
Saúde de Contagem de Linfócitos 
T CD4+ rápido. Esses exames são 
essenciais para estabelecer a imuni-
dade de referência e avaliar resul-
tados clínicos em pacientes infec-
tados com HIV e hepatite C. Entre 
julho de 2021 e abril deste ano o 
Laboratório Macrorregional já rea-
lizou 498 exames de contagem de 

linfócitos, atendendo demandas de 
pacientes assistidos pela Policlínica 
da Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros e o Centro de Re-
ferência em Doenças Infecciosas – 
(Ceredi), sediado em Janaúba.

“O novo serviço trouxe agilida-
de na entrega dos resultados para 
os pacientes. Os resultados dos 
exames são disponibilizados no Sis-
tema de Controle de Exames Labo-
ratoriais da Rede Nacional de Con-
tagem de Linfócitos CD4+/CD8+ 

e Carga Viral – (SISCEL) no máximo 
no dia seguinte à entrega das amos-
tras. Com isso os médicos ganham 
agilidade na avaliação dos resulta-
dos e na condução dos tratamentos 
dos seus pacientes”, ressaltam as 
farmacêuticas e referências técnicas 
do Laboratório Macrorregional do 
Norte de Minas, Núbia Pereira da 
Silva e Clarissa Fernandes Gomes.

Em 2021 e nos primeiros me-
ses deste ano a Superintendência 
Regional de Saúde realizou 1.550 

amostras de exames para diagnós-
tico de carga viral de HIV.

TRATAMENTO

Além da expansão da testagem 
rápida para o diagnóstico de do-
enças sexualmente transmissíveis 
no Norte de Minas, as unidades de 
dispensação de medicamentos dos 
municípios de Montes Claros e de 
Janaúba atendem usuários do Sis-
tema Único de Saúde (SUS), com 

o repasse de antirretrovirais. Esses 
medicamentos surgiram na década 
de 1980, para impedir a multiplica-
ção do HIV no organismo.

Os antirretrovirais ajudam a evi-
tar o enfraquecimento do sistema 
imunológico dos pacientes e, por 
isso, o uso regular é fundamental 
para aumentar o tempo e a quali-
dade de vida das pessoas que vivem 
com HIV e reduzir o número de in-
ternações e infecções por doenças 
oportunistas.

A Federação Brasileira de Institui-
ções Filantrópicas de Apoio à Saúde 
da Mama (Femama) se preocupa não 
apenas com os tumores de mama, 
mas com todos os cânceres que po-
dem atingir as mulheres. “Por isso, é 
importante alertamos as mulheres 
sobre o câncer de ovário, uma doen-
ça silenciosa que pode ser muito gra-
ve”, alerta a presidente voluntária da 
Femama, a médica Maira Caleffi, que 
também é chefe do Núcleo Mama do 
Hospital Moinhos de Vento.

A médica Angélica Nogueira, 
professora e pesquisadora da UFMG 
- Universidade Federal de Minas Ge-
rais e membro do Comitê Científico 
da Femama, explica que, apesar de 
grave, o câncer de ovário pode ser 
curado. “É necessário ficar atenta a 
modificações que podem indicar 
a presença de tumores no ovário”, 

alerta.
As médicas explicam mais sobre 

a doença:
 
1 - Quais os sintomas do câncer 

no ovário?
Este é um câncer silencioso e não 

há exame para rastreamento e detec-
ção precoce. Por isso, pelo menos 
75% das pacientes só descobrem a 
doença quando ela já está em estado 
avançado.

 
2 - A mulher não apresenta ne-

nhum sintoma?
A doença pode não apresentar 

sintomas iniciais. Com o crescimen-
to do tumor, pode sentir uma pres-
são, dor ou inchaço no abdômen, 
alterações urinários e/ou intestinais.

 
3 - Como é o tratamento?
Até recentemente, o tratamento 

restringia-se à cirurgia de retirada 
do tumor, além de quimioterapia. 
Recentemente, houve avanços, 
como a evidência de benefício de 
manutenção com medicamentos. 
Os inibidores de PARP (grupo de 
inibidores farmacológicos da enzi-
ma Poli Adenosina difosfato Ribose| 
Polimerase que funciona como uma 
quimioterapia oral) apresentam re-
sultados positivos a pacientes com 
câncer em estágios mais avançados 
(classificadas nos estados III e IV) e 
àquelas com recorrência da doença. 
Esta classe de medicamentos ainda 
não consta no rol de obrigatorieda-
de da ANS, tampouco se encontra 
disponível no SUS.

4 - Quantos casos o Brasil registra 
de câncer de ovário?

De acordo com o INCA -- Institu-
to Nacional do Câncer, anualmente 

são registrados cerca de 6,5 mil ca-
sos novos de câncer de ovário.

 

5 - Qual a idade das mulheres 
afetadas?

O risco de desenvolver câncer de 
ovário aumenta com a idade. Rara-
mente é diagnosticado em mulheres 
com menos de 40 anos. As mulheres 
mais afetadas são aquelas que já pas-
saram pela menopausa.

 
6 - Quais os fatores de risco?
Além da idade (já que a maioria 

das mulheres atingidas têm mais 
de 60 anos), não ter filhos (quanto 
maior o número de filhos, menor o 
risco) e histórico familiar.

 
7 - O que causa o câncer de ová-

rio?
A causa da maioria dos casos de 

câncer de ovário ainda é desconhe-
cida. O que se sabe é que alguns fa-
tores de risco tornam a mulher mais 
propensa a desenvolver a doença, 
como idade e histórico familiar, por 
exemplo. 25% dos casos são heredi-
tários.

 
8 - É possível evitar o câncer de 

ovário?
Especialistas acreditam que, 

quanto maior o número de ovula-
ções, maior o risco do aparecimen-
to de tumores. O uso de pílulas 
anticoncepcionais diminui o risco 
de câncer de ovário. Mulheres que 
tomam a pílula têm um risco dimi-
nuído se comparadas às mulheres 
que nunca usaram contraceptivos 
orais. Cirurgias redutoras de risco 
podem ser indicadas em pacientes 
portadoras de mutações genéticas 
predisponentes a câncer de ovário 

hereditário.
 
9 - Quem tem câncer de ovário 

menstrua?
Pode menstruar regular ou ir-

regularmente. Ressaltando que a 
maioria das pacientes com câncer 
de ovário estão na pós-menopausa 
e sangramento vaginal pode não ser 
uma manifestação.

 
10 - É possível engravidar após 

um câncer de ovário?
Quando o diagnóstico ocorre em 

período reprodutivo e se o tratamen-
to for baseado em medicamentos e 
quimioterapia, e não na retirada do 
órgão, é possível manter a possibili-
dade de engravidar, mas é necessário 
conversar com seu médico sobre o 
assunto. Porém, a maioria dos casos 
de câncer de ovário ocorrem após a 
menopausa.

Criado em julho de 2021 para 
desenvolver estratégias de vacinação 
contra a Covid-19, o Grupo de Aná-
lise e Monitoramento da Vacinação 
(Gamov) da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) vai 
aplicar a experiência adquirida no 
combate à pandemia para reforçar 
a vacinação de rotina dos demais 
imunizantes do calendário anual em 
crianças.

A partir de 2020, o Estado obser-
vou a queda nos índices de cobertura 
vacinal infantil e imediatamente, ini-
ciou o planejamento de estratégias 
para reforçar a imunização, como 
explica a coordenadora do Gamov, 
Janaína Fonseca. “Identificamos a 

necessidade de intervenções diretas 
nos territórios, com o objetivo de 
evitar que doenças imunopreveníveis 
retornem com força total e acometam 
nossa população”. Ainda segundo ela, 
o Gamov tem como foco a análise crí-
tica do cenário de saúde, a simplifica-
ção dos processos e a priorização dos 
municípios mais críticos em relação à 
vacinação.

“Como o desafio é imenso e 
complexo, ficou definido que inicial-
mente as ações serão voltadas para o 
aumento de coberturas nas crianças”, 
adianta a coordenadora, referindo-se 
a vacinas como a BCG, poliomielite e 
meningogócica C, todas com admi-
nistração abaixo de 65% em crianças 

com menos de 1 ano de idade. A meta 
preconizada pelo Ministério da Saúde 
para o calendário infantil é de 95% de 
cobertura.

Segundo o secretário de Estado 
de Saúde, o médico Fábio Baccheret-
ti, a ampliação das ações do Gamov é 
mais um legado dos investimentos do 
Estado para controle da covid-19 que 
fica para a população. “Já estamos em 
um momento bem melhor da pan-
demia, depois de tanto sofrimento 
e de um enfrentamento tão difícil, 
todos trabalhando tanto, nós temos 
um bom legado. Temos mais leitos 
de UTI, temos a própria vacina e tam-
bém, dentro da Secretaria, o legado 
da manutenção do Gamov”, destaca 

Baccheretti.
“O Gamov é a forma de, junto aos 

municípios, discutir e ampliar a vaci-
nação para acompanhar todo o calen-
dário. Esse é mais um legado que fica, 
mais um acompanhamento próximo 
das pessoas, que é muito importante 
e vai nos fazer bater todas as metas de 
vacinação”, completa o secretário.

Modelo

Ligado à Superintendência de Vi-
gilância Epidemiológica da SES-MG, o 
modelo de Gamov implementado em 
Minas Gerais, por meio da SES-MG, é 
único no Brasil. O grupo é composto 
por representantes da Subsecretaria 

de Vigilância em Saúde, da Subsecre-
taria de Políticas e Atenção em Saúde 
e também do Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde (Cosems). 
“Na prática, o Gamov foi estruturado 
como um espaço que facilita a apro-
ximação do nível central e regional 
junto aos gestores e profissionais de 
saúde dos municípios, entendendo 
suas dificuldades e apoiando no que 
for necessário. Minas Gerais possui 
853 municípios com especificidades 
territoriais distintas, o que deman-
da um empenho maior para realizar 
com êxito as campanhas de vacina-
ção no estado”, afirma Janaína.

O grupo tem apoio também do 
Conselho Nacional de Secretários 

de Saúde (Conass) e do Conselho 
de Secretários Municipais de Saúde 
(Cosems-MG), que reconhecem e 
apoiam o trabalho desenvolvido.

Janaína Fonseca reforça que a 
participação ativa desses atores e 
também das regionais de saúde é 
fundamental para o alinhamento e 
fortalecimento das ações. “Nosso 
desafio é também um desafio de 
saúde pública, ou seja, retornar as 
coberturas vacinais de rotina a pa-
tamares de anos atrás, quando os 
municípios atingiam as metas pre-
conizadas pelo Ministério da Saúde 
e a população estava protegida das 
doenças imunopreveníveis”, afir-
ma. (Agência Minas)
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Davi não encontra Isadora no quarto do hotel e se desespera. Arminda se enfurece 
com Mariana. Úrsula garante que casará com Eugênio. Davi alerta Arminda sobre o 
sumiço de Isadora. Úrsula provoca Violeta. Joaquim e Davi tentam falar com Tavinho. 
Nelsinho beija Isadora. Tavito destrata Mariana, e Arminda a consola. Violeta é hostil 
com Úrsula. Arminda descobre para onde Nelsinho levou Isadora e avisa a Rafael e 
Joaquim. Nelsinho dopa Isadora. Julinha e Margô se enfrentam. Inácio ajuda Arminda 

a prender Tavito. Isadora sente-se mal, e Nelsinho a leva para o quarto no hotel. Davi e Joaquim vão atrás dos dois.

A Globo não divulgou o resumo do penúltimo capítulo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Jove pede a Juma para morar na casa de José Leôncio como sua companheira. 
Filó fica chateada com as palavras de José Leôncio sobre Tadeu. Irma confessa que 
teme sua aproximação com Trindade. Guta demonstra interesse em saber sobre a 
outra família de Tenório. Túlio e José Lucas chegam à fazenda para jogar truco com 
os peões. Jove fala a Juma que o Velho do Rio é seu avô. Tadeu diz a Filó que José 
Lucas deve ser filho de José Leôncio. 

Cassandra diz para Estefânia que irá na praça mais tarde para entregar o di-
nheiro para Rogério e que dirá para ele que é de sua mesada. O concurso de 
talentos é um sucesso e todas as meninas são parabenizadas pelas suas apresenta-
ções. Estefânia conta para o Padre Gabriel, Cecília e Gustavo o que aconteceu com 
Cassandra. A Tia Perucas diz que não pode conversar com Vitor, pois talvez ele não 
compreenda. Haydee sugere ao filho que ele precise de ajuda médica, assim como 

ela, por estarem sem memória.

Anitta confirma presença em 
‘A Fazenda’ e gera alvoroço entre os fãs: 
‘Quebra-cabeça muito confuso’

Covid afasta Marcos Mion de especial de 50 
anos de Ivete Sangalo: veja estado de saúde 
do apresentador

O apresentador Marcos Mion disse 
que está bem e com leves sintomas da 
Covid-19.

Marcos Mion, de 42 anos, revela 
em suas redes sociais que testou po-
sitivo para a Covid-19, nesta terça-feira 
(24). Com isso, o apresentador deixa-
rá a apresentação do especial de Ivete 
Sangalo, que acontece na próxima 
sexta-feira (27), e que marca a celebra-
ção dos 50 anos da cantora após uma 
festa íntima em família com a presença 
dos três filhos.

“Infelizmente, eu não vou poder 
apresentar a transmissão do especial 
de Ivete Sangalo , de 50 anos, lá de 
Juazeiro. Uma pena. Estava recebendo 
tanto carinho da galera de Juazeiro. 
Daqui a pouco a gente vai saber quem 
vai no meu lugar para comandar essa 
festa, a festa da Veveta, que eu tenho 
certeza que vai mandar bem pra ca-
ramba”, declarou o apresentador, for-
te aposta da Globo ao lado de Sabrina 
Sato.

GLOBO AFASTA MARCOS MION 
DE GRAVAÇÕES APÓS TESTAR POSI-
TIVO PARA COVID

O vírus foi detectado após um exa-
me de rotina que acontece antes das 

A lista de cotados para ‘A Fazenda 
14’ segue crescendo quatro meses 
antes da estreia do reality show, 
mas, agora, conta com um nome, 
no mínimo, inesperado: Anitta. Vem 
entender essa história!

Anitta está confirmada na pró-
xima edição de “A Fazenda”, reality 
show da Record com data de es-
treia já anunciada para o segundo 
semestre. Pelo menos, foi o que ela 
mesma deu a entender em uma pu-
blicação nas redes sociais na tarde 
desta quarta-feira (25). “E eu que fui 
convidada pra Fazenda e aceitei?”, 
revelou a cantora, que, nesta sema-
na, rendeu manchetes ao falar sobre 
relacionamento aberto.

A notícia foi recebida, claro, 
com certa desconfiança entre os fãs 

da artistas. “Mulher, para de piada 
essa hora”, pediu uma admiradora. 
“Espero que esteja falando de uma 
fazenda com animais e mato”, dese-
jou outra seguidora. “Explica logo 
o que é, tá todo mundo pedindo”, 
reclamou outro internauta. “Esse 
quebra-cabeça tá muito confuso”, 
disse outro perfil.

A publicação de Anitta chamou 
atenção de Adriane Galisteu, apre-
sentadora da atração. “Gente, eu 
amo (risos). Vem aí”, disse a comu-
nicadora. Finalista da última edição, 
Solange Gomes também brincou 
com a suposta entrada da podero-
sa no reality. “O restante do elenco 
vai lá fazer o quê? A bicha já entra 
campeã, né? Vai não, Anira, deixa 

‘A Fazenda’ pra turma mais pobi”, 
pediu, aos risos.

‘A FAZENDA 14’: DEOLANE BE-
ZERRA CONFIRMADA? DOUTORA 
SE MANIFESTA APÓS REVELAÇÃO 
DE ANITTA

Uma das celebridades cotadas 
para a 14ª edição, Deolane Bezer-
ra entrou na onda de Anitta e agiu 
como se também estivesse confir-
mada na próxima temporada de 
“A Fazenda”. “A gente vai causar, 
hein?”, disse a advogada, em res-
posta à cantora. A doutora ainda 
brincou com um internauta que 
disse que ela e a popstar vão se dar 
bem. “Vamos cuidar das galinhas 
juntas”, escreveu.

gravações do Caldeirão. “Foi em teste 
de rotina, seguindo os protocolos da 
Globo antes das gravações. A gente 
acabou cancelando todas as gravações 
e foi uma pena”.

Mion contou em seu Instagram 
como foi ser diagnosticado com 
Covid-19. “É, chegou minha vez... e 
como sempre sou transparente com 
vocês, agora não poderia ser diferente. 
Como vocês acompanham muito meu 
dia a dia, minha família, nos enchem 
de amor, é justo que eu divida com vo-
cês. O que me dá paz e tranquilidade 
são as 3 doses no meu braço”.

ESPECIAL DE 50 ANOS DA IVE-
TE SANGALO

Para comemorar os seus 50 
anos, a cantora Ivete Sangalo fará 
um show em Juazeiro, na Bahia, 
sua cidade natal, na próxima sexta-
-feira, dia 27 de maio. O evento ain-
da contará com a presença do seu 
filho e parceiro de surge, Marcelo 
Cady, de 12 anos, na percussão da 
banda. Casada com o nutricionista 
Daniel Cady, Ivete também é mãe 
das gêmeas Marina e Helena, res-
ponsáveis por emocionar a mãe nas 
redes sociais.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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OAB Montes Claros comemora instalação 
da 2ª unidade jurisdicional dos Juizados 
Especiais

Léo Pais se diz pronto para voltar 
ao Cruzeiro após um mês fora

Aloísio projeta evolução no América e foca em 
vaga na Sul-Americana 
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Será realizada, no próximo dia 
2 de junho, audiência solene de 
instalação da 2ª unidade jurisdi-
cional do Sistema dos Juizados 
Especiais na Comarca de Montes 
Claros, bem como do 4º cargo de 
juiz de Direito. A medida atende 
a uma demanda da OAB Montes 
Claros, tendo em vista a necessi-
dade de melhorar a prestação ju-

risdicional na Comarca.
“Desde o início da nossa ges-

tão, estamos trabalhando diutur-
namente para melhorar a presta-
ção jurisdicional pelos Tribunais, 
com ênfase na celeridade e efi-
ciência”, explica Herbert Alcân-
tara, presidente da OAB Montes 
Claros.

De acordo com a resolução 

nº 1005/2022, os processos e as 
ações cíveis e criminais relativos 
às Leis federais nº 9.099 e nº 
12.153 passarão a serem distribuí-
dos, equitativamente, entre os 1º, 
2º, 3º e 4º juízes de Direito das 
1ª e 2ª unidades jurisdicionais do 
Sistema dos Juizados Especiais da 
Comarca de Montes Claros. “Acre-
ditamos que essa medida promo-

verá maior celeridade e eficiência 
da justiça, que é o que tanto a 
advocacia quanto a sociedade cla-
mam”, pondera Alcântara.

O requerimento para a insta-
lação da 2ª Unidade Jurisdicional 
(UJ) do Juizado Especial da Co-
marca de Montes Claros, e con-
sequente nomeação e designação 
de magistrados para ocuparem 

as vagas criadas foi entregue, em 
março deste ano, durante visita 
institucional à sede da OAB, ao 
desembargador do TJMG, Lailson 
Braga Baeta Neves, para que fosse 
entregue ao presidente do TJMG, 
Gilson Lemes. O diretor do Foro 
da Comarca de Montes Claros, 
juiz Bruno Sena, também recebeu 
ofício com as demandas.

Na oportunidade, o presiden-
te da OAB Montes Claros reforçou 
que o objetivo era unir esforços 
para que a demanda fosse aten-
dida “de forma rápida, de forma 
a contribuir, efetivamente, para a 
melhoria no serviço prestado ao 
cidadão, bem como para o traba-
lho da advocacia”, garantiu. ( VA-
NESSA ARAÚJO – Colaboradora)

Fora dos gramados desde o 
fim do mês passado em função 
de uma lesão na coxa esquerda, o 
meio-campista Leonardo Pais vol-
tará a ficar à disposição do técnico 
Paulo Pezzolano.

Em entrevista coletiva, o uru-
guaio, que treinou normalmente 
ao longo da semana, afirmou que 
está pronto para o duelo diante do 
Criciúma, nesta sexta-feira (27), às 
21h30, no Heriberto Hulse, pela 
Série B.

“Estou melhor para o próximo 
jogo. Já estou treinando e me en-
trosando com a equipe. Fiquei um 
pouco ansioso para acompanhar 
os jogos de fora, mas estive sem-
pre apoiando e ajudando o grupo. 
O melhor é que seguimos ganhan-
do”, disse Pais.

Nos três primeiros jogos com a 
camisa do Cruzeiro - empate com 
Tombense e vitórias sobre Londri-
na e Chapecoense, todos pela Sé-
rie B -, Leonardo Pais atuou como 

um ala pela direita no esquema 
3-4-3. A tendência é que ele siga 
atuando assim, embora o jogador 
se coloque à disposição para jogar 
no setor que Pezzolano desejar. 

“Não (não existe posição me-
lhor para atuar). Como o profes-
sor precisar, eu estou à disposição 
para atuar em qualquer um dos la-
dos”, disse. “Me sinto bem (atuando) 
por dentro, por fora. Isso é o que o 
treinador decidir”, acrescentou.

Pelo período de inatividade, é 

pouco provável que Pais comece a 
partida contra o Criciúma entre os 
titulares. Vale lembrar que, para este 
jogo, o Cruzeiro não terá o zagueiro 
Zé Ivaldo, suspenso pelo terceiro car-
tão amarelo. Geovane é o mais cotado 
para substituí-lo.

Por outro lado, além de Pais, Pe-
zzolano volta a poder contar com o 
lateral-esquerdo Matheus Bidu e o 
volante Filipe Machado, todos recupe-
rados de lesões. (Superesportes)

Reforço importante para o América 
nesta temporada, Aloísio comentou 
sobre o processo de readaptação ao 
futebol brasileiro. O atacante admitiu 
dificuldades após oito temporadas na 
China, mas ressaltou o comprometi-
mento para chegar à melhor forma físi-
ca e técnica pelo Coelho. 

“Eu já sabia no começo que teria 
uma dificuldade maior, porque fiquei 
muito tempo parado. Fiquei muito 
tempo na China. O futebol é universal, 
muda o esquema tático, e na China, 
talvez, seja um pouco mais rápido. Eu 
tenho que, aos poucos, me adaptar. Já 
sabia que teria essa dificuldade. Estou 
no meu segundo jogo como titular, 
e as coisas estão melhorando. Estou 
trabalhando todos os dias para recu-
perar a forma o mais rápido possível”, 
comentou. 

“Estou aqui há quase dois meses 
trabalhando com meus companheiros 
e fora do clube. Eu quero voltar a jo-
gar o mais rápido possível o futebol 
que me fez ir para a China e voltar ao 
América, complementou. 

No sábado passado (21), Aloísio 
marcou o primeiro gol pelo América 
no empate por 1 a 1 com o Botafogo, 
no Independência, pelo Campeonato 
Brasileiro. Após encerrar o jejum de 
cinco jogos pelo clube, o ‘Boi Bandi-
do’ projetou a 

despedida alviverde na Copa Li-
bertadores, nesta quarta-feira, às 21h, 
contra o Independiente del Valle, em 
Guayaquil, pelo Grupo D. 

Estreante na Libertadores, o Améri-
ca já não tem mais chances de avançar 
às oitavas de final, mas ainda briga por 
uma vaga na Copa Sul-Americana. Para 

isso, precisa vencer o Dell Vale por 
pelo menos dois gols de diferença no 
Equador. Na entrevista coletiva antes 
da partida, Aloísio valorizou a experi-
ência do Coelho no torneio e garantiu 
foco na busca pela ‘Sula’. 

“A Libertadores é um campeonato 
bem difícil. Tem que saber jogar. Não é 
como o Brasileiro ou estaduais. Às ve-
zes, uma falta que apita no Brasileiro 
não apita na Libertadores. As equipes 
são mais fortes fisicamente. Então, a 
gente fica com um gostinho de algo a 
mais e querer classificar na Libertado-
res. É um aprendizado. O América está 
na primeira. Com o crescimento do 
clube, podemos jogar outras Liberta-
dores. Mas vamos entrar focados para 
brigar pela vaga na Sul-Americana, que 
é o nosso último objetivo na Liberta-
dores”, afirmou.  (Superesportes)

Requerimento entregue ao desembargador Lailson Baeta Requerimento entregue ao diretor do Foro, Bruno Carmona

Aloísio comentou sobre adaptação ao América após passagem pelo futebol chinês
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JUNINA DO MAX-MIN

O MAX MIN CLUBE, através do seu presidente Charles Caldeira  e 
toda diretoria,  organizando com muito carinho a tradicional FESTA JU-
NINA, para o próximo dia  18. Além da belíssima decoração, teremos 
também a animada quadrilha e shows com Toquexote, Kalo no Pé e Kaio 
Marques  & Nataly. Vamos todos prestigiar essa grande festa.

VIA CRUCIS REPETIDA 

Assistindo à série Jesus, ficou claro: o ministro Alexandre de Moraes 
é a reencarnação de Pôncio Pilatos, pois Pôncio fica chamando todos de 
imbecis, tem horror ao Messias e deve explicações ao “chefe” sobre o 
povo estar cada vez mais ao lado do Messias, mesmo depois de pensa-
rem que tinham se livrado dele.

DIFERENÇAS ABSURDAS

Nem com a terrível crise que estamos vivendo, depois de saquea-
rem o BRASIL, existem empresários que ainda “não caíram na Real”, 
ou melhor, aumentam de maneira assustadora os produtos  nos seus 
estabelecimentos. O pior é que existem diferenças em todos os setores, 
e o consumidor que não faz pesquisas de preços, acaba pagando mais 
caro. Portanto olho vivo…

REFORMA TRABALHISTA NA BERLINDA

O pleno do TST declarou a inconstitucionalidade de dois dispositi-
vos incluídos na CLT pela reforma trabalhista que tratam de mudança 
de jurisprudência na Corte. O colegiado concluiu que as mudanças vio-
lam a prerrogativa dos tribunais elaborarem seus próprios regimentos 
internos.

VOZ DOS IMBECIS 

Alexandre de Moraes, em um evento público da magistratura divul-
gado pela mídia, disse que a internet “deu voz aos imbecis”. Sempre 
lamentável suas palavras e atitudes. Tenho a dizer que foi Temer quem 
deu voz a um imbecil. Como diria Romário, Moraes calado é um poeta. 
Triste figura. Parece membro da família Adams.

12 SOcial

BREVEMENTE estaremos no inverno, ou seja, DE 21 DE JUNHO 
A 22 DE SETEMBRO, tempo de grandes festas juninas e a mais fa-
mosa se tornou mesmo a do MAX MIN, que será dia 18 de junho. 
Independente destas festas, MONTES CLAROS sente muita falta nas 
noites frias dos GRUPOS DE SERESTAS, pois de repente, estão mes-
mo acabando. Lamentável…

O RUBLO e o real são as moedas relevantes no cenário interna-
cional que mais valorizaram em relação ao dólar em 2022. Ambas 
as divisas subiram mais de 11% em comparação com o câmbio dos 
Estados Unidos. 

JAMAIS guardarei meu dinheiro na coisa mais roubada do Brasil: 
o celular! No meu celular não tem aplicativo de banco, cartão de 
crédito, Pix, nada relacionado a dinheiro. Estamos vendo aparecer 
cada dia mais quadrilhas especializadas em roubos por aplicativos, 
então todo cuidado é pouco.

BRASILEIROS vão pagar, em média, ao menos 12% a mais na 
tarifa residencial. Cálculo feito pela TR Soluções não leva em conta 
impostos, que variam de acordo com o Estado. Conta de luz em 
Minas pode ter aumento de até 20%.

CRESCE cada vez mais o número de crianças em todo Brasil que 
estão perdendo o costume de lerem um bom livro. Infelizmente 
hoje, a geração é a do celular, onde as crianças ficam por horas e 
horas vendo TikTok. 

FALTANDO pouco mais de dez dias para o fim do prazo, quase 
12 milhões não declararam o IR 2022. Receita aguarda 34,1 milhões 
de declarações.

MEU ABRAÇO aos aniversariantes de hoje, o personal trainer, Pe-
dro Henrique Souza, o excelente cantor, Sérgio Patins Felipe, Adria-
no Cangussu e Ivana Neves.

VAP & VIP

QUEM está aniversariando hoje é a sempre bela, MARIA 
INÊS NARCISO. Viva para ela e um abraço carinhoso amiga 
irmã do meu coração.

FORMANDO um jovem e bonito par, Lisa  Oliva e Matheus 
Tolentino subirão no altar da igreja Rosa Mística, no dia 18. 
Ali, serão abençoados também pelos papais, Carlos Alber-
to - Jacqueline Oliva, Silvano - Sofia Tolentino. Merci pelo 
convite e estarei presente.

EMOLDURADO por, Michelle Alencar e Nádia Versiani nos 
Jardins de Luxemburgo, que devido ao frio ainda não está 
florido.

RECORDAR É VIVER: quem lembra do “ Theo’s House”, 
que era um complexo de  bar, boate, praça de  eventos, 
restaurante e grande pista de patins. Tudo num espaço de 
mil metros e foi da minha propriedade durante mais de 10 
anos. Bons tempos.

EMOLDURADO pelas lindas,  Karla Gontijo e Elania  Aguiar. 
(Fotogênio)

O ANIMADO CASAL, Andrey e Alessandra Ribeiro. (Foto-
gênio)

COM Sérgio Athayde e Camila Cotrim. (Fotogênio)

RECEBENDO os amigos,  Luiz e Thelma Pompéu  Gusmão.

TERÇA-FIERA encontrei circulando pela Champs Elisses, 
a empresária Silvana Simões Amaral que estava com Mar-
lon e o filho, Hiago Amaral.

RECEBENDO OS QUERIDOS amigos de Januária que vie-
ram especialmente para a famosa Feijoada, Breno que é 
dono da franquia do Laboratório Santa Clara naquela cida-
de, Camila Ribeiro, Ise Colares, Astério Itabayaba e Laura 
Martins. (Fotogênio)


